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Аграрной экономике-интенсивное развитие
Всесоюзное экономическое совещание по 

проблемам агропромышленного комплекса 
27 марта продолжило работу в Москве.

Продолжительными аплодисментами со
бравшиеся встретили товарищей М. С. Гор
бачева, В. И. Долгих, М. В. Зимянина, И. В. 
Капитонова, Е. К. Лигачева, Н. И. Рыжкова.

Участники совещания всесторонне обсуди
ли актуальные задачи партийных, советских 
и хозяйственных органов по повышению 
экономической эффективности сельского хо
зяйства и других отраслей агропро.мышлен- 
ного комплекса. Они отмечали важность по
ложений и выводов, содержащихся в вы
ступлении на совещании Генерального сек
ретаря ЦК КПСС К. У. Черненко, в дшраде 
члена Политбюро ЦК КПСС, секретаря" ЦК 
КПСС М. С. Горбачева.

Выступившие подчеркивали, что решения 
.майского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС, приня
тая на кем Продовольственная программа 
ознаменовали качественно новый этап в аг
рарной политике партии и явились мощным 
импульсом в укреплении агропромышлен
ного потенциала страны, привели к заметнь:м 
сдвигам в зем.теделии и животноводстве. На
зывались конкретные факты благотворного 
воздейстЕия на производство новых методов 
З'правления аграрным сектором и совершен
ствования его хозяйственного механизма. 
У л у ч ш и л и с ь  экономические показатели хо
зяйств, ускорились темпы социальных пре
образований на селе;

Анализируя хо.т выполнения Продовольст

венной программы и плановых задании пя
тилетки, ораторы сосредоточили . внимание 
на нерешенных задачах, щ'тях устранения 
недостатков. ■ •

Обсуждались вопросы, связанные с пере
стройкой управления сельским хозяйством и 
другими отраслями агропромышленного ком
плекса, совершенствование?.! взаимосвязей 
партнеров, преодолением существующих еще 
ведомственных барьеров. Объединить уси
лия, сконцентрировать внимание на решении 
обновных проблем — первостепенная забота 
РАНО, отмечали ораторы.

На совещании состоялся широкий обмен 
мнениями о путях совершенствования пла
нирования, повышения производительности 
труда, укрепления хозрасчета. Обобщен опыт 
организации и работы коллективов по безна
рядной системе, в основе которой конечные 
результаты труда.

Всесторонне расс.мотрены первоочередные 
задачи, стоящг:е перед партийны.ми, совет
скими и хозяйственными органалп-!. Оратооы 
с удовлетворением Бстрети.яи установку ЦК 
партии на более четкое разгракичсь'ие функ
ций этих органов. Выражена полная под
держка принципа.м руководства, которые 
охарактеризованы в докладе как неу1:осни- 
тельные и определяющие.

Ораторы были единодушны в оценке ма
гистрального направления дальнейшего раз
вития агропромышленного тсомплекса — все
мерная интенсификация его отраслей, повы

шение экономической эффективности создан
ного потенциала и выделяемых ресурсов.

Участники совещания с воодушевлением 
приняли письмо Центральному Комитету 
КПСС, товарищу К. У. Черненко.

Наша важнейшая задача, отмечается в 
письме, — эффективно и умело использо
вать созданный на селе мощный производ
ственный и научно - технический потенци
ал. Сделаем все необходимое для повсемест
ного внедрения хозяйственного расчета, про
грессивных форм организации и оплаты тру
да, в особенности коллективного подряда, 
для усиления режима экономки, неуклонного 
повышения производительности труда и сни
жения себестоимости продукции.

Будем активнее внедрять эконо.мические 
методы управления, улучшать планирование 
и материальное ■ стимулирование, проявлять 
постоянную заботу о росте квалификации и 
закреплении кадров, об улучшении условий 
их труда и быта.

Участники совещания заверили ленинский 
Центральный Комитет КПСС, что работники 
агропромышленного комплекса вместе со 
всем советским народом приложат силы, 
знания и опыт для успешного выполнения 
решений XXV I съезда партии, последующих 
Пленумов ЦК, внесут, достойный вклад в 
дальнейшее укрепление экономического и 
оборонного могущества Родины, в борьбу за 
дело мира и социального прогресса.

(ТАСС).

Цель — 
урожай

наивысшии П о и с к
п р и н е с е т  у е и е ж

Пусть еще крекки утрен
ники, еще чувствуется хо
лодное дыхание зимы, но 
дорога в поле уже проторе
на. На завершающем этапе 
подготовка к весенним ра
ботам. В своем безнарядно.м 
звене мы решили практи- 
цеекк все вопросы. Вывезе
на на специально подготов
ленную площадку вся необ
ходимая посевная и почвооб
рабатывающая техника, со
ставлена технологическая 
карта, заключен договор 
на подряд. Готовность вы
сокая, и в этом нам помог 
прошлогодний опыт.

Отмахиваться от него бы
ло бы просто не по-хозяй
ски, поэтому постарались 
учесть все ценное, чтобы и 
нынче поработать не хуже. 
Прошлой осенью с 1.090 
гектаров наше звено полу
чило на круг по 22,3 цент
нера зерновых. ■ Плановая 
урожайность превышена 
более чем на восемь цент
неров. Каждый собранный 
коллективом центнер хлеба 
оказался на ,1,86 рубля де
шевле, чем в среднем по 
совхозу. Только одно на
ше звено за счет снижения 
себестоимости дало совхойу 
44 тысячи рублей прибыли, 
сэкономлено 15,5 тонны ди
зельного топлива. Помимо 
зерновых, занимались заго-

■ ПЕРЕКЛИЧКА БРИГАДИРОВ
тонкой кормов. При плане 
400 тонн запасли 512 тонн 
качественного рулонного се
на.

И нынче будем работать 
тем же составом. В звене 
у нас удачно сочетаются 
опыт старших с задором и 
энергией молодых механи
заторов. Большим автори
тетом пользуются в кол
лективе наставники — Ни
колай Оттович Шрейдер . и 
Александр Захарович Ма
лахов. Комсомолец Сергей 
Драничников в прошлом 
году по итогам жатвы за
нял призовое место в рай
онном соревновании моло
дых механизаторов. Со зна
нием дела работают Алек
сандр, Анатолий, Петр и 
Николай Шрейдеры.

Преимущества «безнаряд- 
ки» каждый из членов 
звена ощутил сполна. И 
совхозу большая выгода. 
Ремонт посевной и почво
обрабатывающей техники 
прошлой осенью мы закон
чили еще к 7 ноября. Ком
байны тоясе готовы, оста
лось провести техническое 
обслунгивание. По договору 
за звеном числится 1.154 
гектара земли, из них 549— 
пары, а 605 — под овес.
Планируем получить по 
17,1 центнера зерна с гек
тара. Эта цифра внесена в

договор, мы же, конечно, 
будем стремиться к боль
шему. Постараемся обеспе
чить лучший уход за всхо
дами, вовремя проведе.м 
прополку.

Как следует поработаем 
с парами. Это в наших ин
тересах, так как на этой 
земле растить нам хлеб и 
впредь. Кроме того, что за
рядим почву необ?содимы,м 
количеством минеральных 
удобрений и торфокомпо- 
стов, раскорчуем заросшие 
кустарниками участки, убе
рем одиноко растущие де
ревья, улучшим за счет 
распахивания закраин кон
фигурацию полей. Для этих 
целей звену дополнительно 
выделяется трактор «Т-130».

Что беспокоит, так это то, 
что до сих пор не решает
ся вопрос с погрузчиком 
«ПБ-35», без которого нам 
просто не обойтись при ра- 
бот'е с 'торфокомпостами. 
Кроме этого, уже сейчас на
до Подумать о транспорте 
для перевозки людей. До 
самого ближнего поля, за
крепленного за звеном, — 
десять километров, другие— 
еще дальше. Поэтому вес
ной, когда каждая минута 
дорога, транспорт должен 
работать четко, как никог
да.

Сев проведем в сжатые 
сроки, минеральные удоб

рения будем вносить в ряд
ки. Прошлый опыт показы
вает большие преимущества 
этого приема. Организации 
дела, повышению ответст
венности каждого будет уде
лять главное внимание пар
тийно-комсомольская груп
па.

Как звеньевого, меня не 
может не волновать сло
жившаяся в совхозе обста
новка с семенным фондом. 
Откровенно говоря, при 
встрече с коллегами из со
седних совхозов стыдно 
смотреть им в глаза: собра
ли в прошлом году отмен
ный урожай, а оказались 
практически. без семян. 
Как-то не по-хозяйски по
лучается: боремся за высо
кий урожай, а’ о тылах — 
надежном сушильном хо
зяйстве и складах—забыва
ем. Пора и в этом деле на
водить порядок. М здесь мы 
рассчитываем на помощь 
областных ведомств.

И еще об одном хотелось 
бы сказать сегодня. Безна
рядна — большой шаг впе
ред, всем она хороша. Од
нако замечаю, что после 
того, как пройдет горячая 
страдная пора, связи в 
звене ослабевают, где-то и 
Б чем-то утрачиваются за
воеванные позиции. И вот, 
чтобы не начинать каждый 
раз по весне все с начала, 
на мой взгляд, назрела не
обходимость в переходе на 
круглогодичный подряд. Ко
нечно, тут прибавится хло
пот экономической службе, 
но общее дело только вы
играет.

А. ШРЕЙДЕР, 
.звеньевой безнарядного 
звена совхоза «Вбло- 
динский» Кривошеин- 

ского района.

Зимник-84

На пороге 
апреля

Вот самые последние данные 
о ходе грузоперевозок на 
предприятиях объединения
«Томскнефтегазгеология». При
водим сведения в процентах 
от планового объема:

Александровская НГРЭ — 82 
Васюганская НГРЭ — 75,4 
Западная НГРЭ — 81.2
Каргасокская НГРЭ — 78 
Колпашевская НГРЭ — 89,5. 
План перевозок в целом по 

объединению выполнен на 
77,1 процента.

Как видим, положение не
легкое. Впереди, в лучшем слу 
чае,— две недели работы зим
ников, а долги транспортни
ков еще велики. Ни один из 
коллективов не справился по
ка и с основным видом пере
возок — перебазировкой буро
вых установок. Особенно тя
желое состояние дел в Васю- 
ганской экспедиции, где из 11 
станков на точки предстоящего 
бурения пока доставлено лишь 
6. Вот почему сейчас весь 
транспорт объединения, сосре
доточенный в Томске, направ- 
ля.ется на помощь экспедици
ям, и в первую очередь — Ва- 
сюганской. НАСТУПИЛ САМЫЙ  
СЛОЖНЫЙ И САМЫЙ ОТВЕТ
СТВЕННЫЙ ЭТАП ТРАНСПОРТ
НОЙ КАМПАНИИ, И ОТ ТОГО, 
КАК ОН БУДЕТ ЗАВЕРШ ЕН, 
ЗАВИСИТ, В КОНЕЧНОМ ИТО
ГЕ. РЕЗУЛЬТАТ ПРОИЗВОДСТ
ВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОБЪ
ЕДИНЕНИЯ В ЧЕТВЕРТОМ ГО
ДУ ПЯТИЛЕТКИ.

В обязательствах кол
лектива Молчановской 
перекачивающей станции 
нефтепровода Александ
ровское — Анжеро-Суд
женск на четвертый год 
пятилетки записано^ «Сэ
кономить 1,4 миллиона

киловатт электроэнер
гии». Для выполнения 
этого пункта обязательств 
нужно разумное исполь
зование электрического 
хозяйства.

Этим занят на станции 
дежурный электромеха

ник Геннадий Прудников. 
Специалист высокой
квалификации, он обслу
живает гигантские элек
тродвигатели нефтяных 
насосов II автоматиче
скую систему станции.

Фото Б. Лисицына.

АДРЕС
НОВОСТЕЙ

КОНДИТЕРСКАЯ
ФАБРИКА

®

Опережая время
Отличными показателями 

встречает 114-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина бригада кондитеров, 
возглавляемая Г. Д. Ястре
бовой. Включившись в со
ревнование в честь этой 
знаменательной даты, кол
лектив постоянно перевы
полняет сменные задания. 
Ударный темп был набран 
еще в прошлом году, когда 
бригада досрочно заверши
ла план. Она лидирует и с 
первых дней, нынешнего 
года.

Новая линия
Произведена ■ реконструк

ция участка, где изготавли-' 
вается мармелад. Здесь ус
тановлена механизирован- 

, ная линия. Производитель
ность труда на участке уве
личилась на 35 процентов, и 
вместо 800 килограммов те
перь выпускают за сутки 
1.200 килограммов марме
лада. Все работы по рекон
струкции с хорошим каче
ством провела бригада ре
монтников, руководимая 
И. Н. Ивановым.

В поиске
На фабрике освоен вы

пуск четырех новых видов 
продукции. Это вафли 
«Русское поле», «Колосок», 
шоколадные конфеты «Нар
цисс» и «Тик-так». Сейчас 
готовится производство еще 
четырех видов кондитер
ских новинок. Особое вни
мание обращено на эстети
ческое оформление конфет. 
Для упаковки карамели 
установ.лен автомат. Раньше 
эта операция производилась 
врзгчную.

Эффект
внедрения

Около четырех тысяч 
рублей составляет годовой 
экономический эффект от 
внедрения на фабрике бес
тарной транспортировки 
сгущенного молока. Раньше 
по цехам его развозили в 
бочках и флягах. Теперь 
молоко сразу попадает в 
цистерну. Облегчился труд. 
А  более десяти рабочих, 
.занятых прежде на транс- 
портировг!е, переведены на 
другие участки. Многое сде
лали для внедрения новин
ки слесари И. Б. Яшков и 
Д. Н. Смолянинов.

Л. ГАНУТИНА.

лицевой счет экономии
материалов, нужных к субботнику, открывает коллектив сва
рочного участка цеха № 3 Томского манометрового завода

— Непосредственную под
готовку к субботнику нача
ли... — мастер сварочного 
участка Ц. П. Князева, за
глянула в календарь под 
стеклом, — с 14 марта.

Полторы неде.чи назад 
здесь состоялось рабочее 
собрание. Бопрос на повест
ке дня был один, говорили 
коротко, по-деловому. Ре
шили: в день «красной суб
боты» сварщики будут ра
ботать на сэкономленном 
припое.

— Надо ведь четыре ки
лограмма! Сумеем ли столь
ко сберечь?

Оказывается, действитель
но нелегко сэкономить эти 
четыре килограмма при
поя. С оловянным особой 
проблемы нет. Опытный 
паяльщик И. К. Белоусов 
заверил,.' что такая эконо
мия будет обеспечена. А 
вот с серебряным и бес- 
серебряным припоем слож
нее: и технология несколько 
икая, и гластерство сварщи
ков неодинаково. Расход 
припоя на сварку держате
ля с пружиной зависит от 
степени нагрева деталей. 
Перегреешь — перерасхо
дуешь сплав. У  В. А. Цы
ганова, В. И. Ильина, С. Л. 
Ивашкина, Л. Н. Суркова, 
не первый год работающих 
на сварочном участке, глаз, 
что называется, наметан. 
Пусть, договорились на соб

рании, они помогут советом 
и делом молодым специа
листам. Главное — точно 
выдерживать технические 
допуски, не забывая о каче
стве.

— Переговорили с цехо
вым Э1:ономистом Е. Л. 
Алексеевой и решюти от
крыть коллективный лице
вой счет экономии. Специ
ально к субботнику, — 
уточняет Надежда Петров
на.

— А в смежниках увере
ны? — задаю вопрос. — Не 
подведут?

— Четвертый и двенад
цатый цехи... Вря,д ли. У 
нас это довольно редкое .яв
ление. Бот, убедитесь, — 
Кн.чзева показывает на 
стеллажи, снизу доверху 
заполненные разнокалибер
ными держателями. — Обес
печивают з?частку задел 
почти по всем видам но
менклатуры. Да и посуди
те сами: наряд-задание
«красной субботы» подгото
вим за неделю до нее. По
требуется — поторопим с 
поставкой деталей.

Б день субботника . кол
лектив сварочного участка 
выпустит не менее 2.500 уз
лов держателей — на 300 
больше, чем обычно. 18 ап
реля мастер Н. П. Князева 
будет «защищать» наряд на 
заседании цехового штаба. 
Бо всех бригадах, на каж

дом участке заблаговремен
но, до мелочей проверить 
подготовку к 1 апреля — 
так постановили в цехе 
№ 3, первом на мано?.!етро- 
вом заводе поддержавшем 
инициативу москвичей.

Н. ЧУКОВ.
» * •

Это сообщение редакция 
попросила прокомментиро
вать директора Томского 
манометрового завода М. Б. 
Бердичевского:

— Принимать активное 
участие в коммунистиче
ских субботниках стало для 
манометровцев доброй тра
дицией. Подготовка к нему 
на предприятии — в разга
ре. В этот день сообщим 
также об итогах ленинской 
трудовой вахты. Победите
лей ждут почетные грамоты 
и дипломы, памятные по
дарки. Пригласи ?л на суб
ботник пенсионеров,  ̂ уча
щихся подшефной 48-й шко
лы, наше ГПТУ-!.

Продукции намечено про
извести значительно боль
ше, чем в будние дни, — 
17 тысяч приборов. Кол
лективы ряда участков и 
бригад будут работать на 
сэкономленной - энергии и 
материалах. Направим лю
дей и на строительство 144- 
квартирного жилого до
ма, возьмемся за ' благоуст
ройство территории.

Среди рабочих Белояр
ского лесопромышленного 
комбината виртуозное вла
дение ремесло.м не в дико
винку. Но само по себе ма
стерство не приходит. Годы, 
многие годы требуются па 
то, чтобы, в совершенстве 
овладев своей профессией, 
стать настоящим «масте
ром — золотые руки». 
Именно так отзываются о 
бригадире укрупненной
бригады Сергее Илларионо
виче Козлове на Белоярском 
лесопромышленном комби
нате, где он трудится вот 
уже 19 лет. Но, работая в 
лесосеке, где труд коллек
тивный, мало быть лиде
ром. Поэтому немало труда 
и энергии приложил Сергей 
Илларионович, чтобы его 
коллектив стал производст
венной единицей с крепкой 
трудовой и технологиче
ской дисциплиной. Получив 
плановое задание загото
вить в марте 3.478 кубомет
ров леса, бригада уверенно 
обещает, что этот показа
тель будет выполнен.

24 марта при суточном 
графике 248 кубометров 
бригада С. И. Козлова за
готовила 330 кубометров, ле
са.

НА СНИМКЕ: чокеров-
щик С. Г. Жиряков, брига
дир С. И. Козлов, чокероз- 
щик М. А. Ибатулин.

Фото Н. Потапова.

ПЕРВЫЙ РЕКОРД СТРОЙКИ
Построить мост никогда 

не считалось задачей 
легкой. Тем более такой 
мост, как через величе
ственную Обь. Работы на 
важнейшей стройке обла
сти сегодня идут полным 
ходом. Бесна торопит ра
бочих на опоре № 4—той 
самой, что расположена в 
центре русла реки. Бпро- 
чем, опоры как таковой 
еще нет. Но, чтобы она 
по.чвилась значительно
раньше планируемых
сроков, именно сейчас, 
пока держит лед, необхо
димо закончить все «под
готовительные» работы.

...Как только на четвер
той был забит последний

шпунт (металлическая 
арматура, из которой соз
дается своеобразная обо
лочка, чтобы затем внут
ри ее начать работы по 
возведению тела опоры), 
за дело приня.чись свар
щики. Они собрались сю
да, на ударную комсо
мольскую стройку, из 
различных строительных 
подразделений областного 
центра, чтобы посостя
заться в мастерстве.

Трое суток — работы 
велись в три смены — 
продолжался этот кон
курс. В результате было 
смонтировано семь тонн 
- металлок о к с т р у к ц и й ,  
шпунтовый каркас за

креплен. Теперь ледо
ход ему не страшен.

Первое место на кон
курсе заняло звено свар
щиков из управления 
«Химстрой» в составе 
Александра Полунина и 
Леонида Бойченко, на 
втором — Павел Жбанов 
и Валерий Седяк (трест 
«Томскпромстрой»), на 
третьем — Виктор Попов 
и Павел Винниченко с 
домостроительного ком
бината.

Примечательно, что 
нормы выработки во вре
мя конкурса были пере
крыты более чем в два 
с половиной раза. Есть 
первый рекорд стройки!

С. ВЛАДИМИРОВ.

П Р И К А З

министра обороны СС С Р
29 марта 1984 г. № 63 г. Москва.

Об увольнении с действительной военной службы 
в запас в апреле—июне 1984 г. военнослужащих, 

БыслуясиБших установлснные сроки службы, 
и об очередном призыве граждан на действительную 

военную службу

Б соответствии с Законом СССР «О всеобщей воин
ской обязанности» приказьшаю:

1. Уволить из рядов Советской Армии, Боенно-Морско- 
г6 Флота, пограничных и внутренних войск в запас в 
апреле — июне 1984 г. военнослужащих срочной служ
бы, сроки действительной военной службы которым ис
текают до 1 июля 1984 г.

2: В связи с увольнением в запас военнослужащих, в 
соответствии с пунктом 1 настоящего приказа, призвать 
на действительную военную службу в Советскую Армию, 
Военно - Морской Флот, в пограничные и внутренние 
войска граждан, которым ко дню призыва исполняется 
18 лет, не имеющих права на отсрочку от призыва, а 
такясе граждан старших призывных возрастов, у  кото
рых истекли отсрочки от призыва.

3. Приказ объявить во всех ротах, батареях, эскад
рильях и на кораблях.

Министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза 

Д. УСТИНОВ

хозяйства Первомайского 
района досрочно выполни
ли квартальный план по 
продаже молока государст
ву.

Дополнительно к заданию 
трех месяцев будет прода
но более 100 тонн молока. 
Наибольший вклад в успех 
внесли животноводы кол
хоза «1 Мая». Сегодняшние 
надои на . корову составля
ют здесь 9,9 килограмма, 
или на 2 с лишним кило
грамма больше, чем в со
ответствующем ' периоде 
прошлого года. В социали
стическом соревновании ли
дирует Ломовицкая ферма, 
где суточная продуктив
ность коров выше 12 кило
граммов.
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К А К О Т А  Т
п ЖЕЛЕЗНОМУ “ ЛЕСОРУБУ

Проблема эффективного использования агрегатной 
техники — тема деловой встречи за «круглым столом» 
«Красного знамени». В ней приняли участие машинист 
валочной машины «ЛП-19» Н. Г. Мисник из Комсомоль-

11. Ф. ЧУРИН, машинист 
Асиновскбго леспромхоза:

— Пять лет я работаю на 
валочной машине. Техника 
в£^сокопроизводительная, но 
простои нас замучали. По 
моим прдсчетам, половина 
рабочего времени уходит на 
них. Причин много — то 
шланги оказываются нека
чественными, то сдвоенные 
насосы капризничают. В ян
варе, например, из-за такого 
насоса я простоял, больше 
полмесяца. А  вторая валоч- 
ная машина на нашем же 
Тургайском лесопункте не 
работала два с половиной 
месяца.

Я думаю так; для новой 
сложной техники нужна и 
соответствующая ремонтная 
база. А  у нас? Чтобы прове
рить отремонтированный на
сос, приходится то -ставить 
его на машину, то снимать. 
А  ведь он весит 300 кило
граммов! Пока объединение 
не решит проблемы ремон
та, дело не поправится. 
Ведь у нас на верхнем 
складе у слесарей только 
обогревательная будка.

Г. М. АНДРЮХИН, на
чальник технического отде
ла «Томлеспрома»:

—В январе у Чурина было 
отработано всего 13 смен, и 
на каждую пришлось .по 176 
кубометров. Очень мало. Так 
что по итогам месяца Павел 
Федорович в списке маши
нистов валочных машин 
оказался на... 44 месте! А 
ведь был призером прошло
годних областных соревно
ваний машинистов.

П. Ф. ЧУРИН:
— В январе приезжали в 

лесосеку вместе с рабочими. 
А  в морозы пока заведешь 
машину, полдня теряешь. В 
гараже для» нас места нет, 
Только со второй половины 
месяца дали помощника. Те
перь он раньше выезжает в 
лес, заправляет и подогре
вает машину. Теперь хоро- 
ш6. Когда "м£1Й1Йна была но

вая, в смену делал по 300 ку
бометров, а теперь—по 200.

В. П. СТРЕЛЬЦОВ, глав
ный инженер объединения:

— А почему вы не везете 
агрегат в поселок? Там в 
мастерских свет, тепло, 
станки, специалисты.

П. Ф. ЧУРИН:
— Везти-то надо за 50 

километров. Потратил вре
мя, отремонтировал, вернул
ся в лесосеку, а машина... 
опять не идет! Снова воз
вращаться?

В. Е. АНДРЕЙЧУК, заме
ститель начальника объеди
нения:

— У вас на верхнем ci-oia- 
де должны быть готовые аг
регаты, чтобы только заме
нить сломанный на исправ
ный.

И. Ф. ЧУРИН:
— Сейчас даже шланга 

нет в запасе. Лопнет сегодня, 
и машина встанет. Плохо 
обслуживают нас. На всех 
трех машинах неисправна 
электропроводка напр.чже- 
нием 220 вольт. Поэтому 
вместо электроотопления 
ставим в кабину радиатор с 
трактора. Окна замерзают. 
Если бы и организовали 
двухсменку, в ночь работать 
все равно нельзя.

В. Е. АНДРЕЙЧУК:
— Что нужно, чтобы при 

существующих условиях по
править дело?

П. Ф. ЧУРИН;
—Многих по.ломок могло бы 

и ке быть, если бы хорошо 
подготовить кадры машини
стов. Мы убедились, что не 
каждый сможет по складу 
своего характера работать 
на валочной машине. Людей 
надо отбирать. В объедине
нии никто этим всерьез не 
занимается. В каждом лес
промхозе можно учить но
вичков на списанных маши
нах, закрепить наставников. 
Но учить надо только ле
том. Достаточно одного ме
сяца. Если *не по.чучается У 
человека, то и не надо его 
вкшускать машинистом.
Пусть идет на другую тех-

НАГРАДЫ ЖЕНЩИНАМ
В соответствии с Указом Президиума Верховного Со

вета РСФСР многодетные матери, проживающие в 
Томской области, награждены орденами и медалями 
СССР. Среди них: '

Матери, родившие и вос
питавшие семь детей, — 
орденом «МАТЕРИНСКАЯ 
СЛАВА» П1 степени:

Гладунова Анто н и д а 
Дмитриевна — телятница 
совхоза «Комсомолец», Аси- 
НОБСКИГ! район.

Матери, родившие и вос
питавшие шесть детей,—ме
далью « м е Да л ь  Ма т ё - 
РИНСТВА» i  степени:

ЗКуандыкова Наталья
Викторовна — почтальон 
узла связи, г. Стрежевой;

Лебедева Тамара Василь
евна — работница вневе
домственной охраны, Верх- 
нёкетский район;

Паршакова Людмила
Юрьевна — домашняя • хо
зяйка, г. Томск;.

!^йло Мария Федотовна— 
няня детского сада колхоза 
«Маяк», Первомайский рай- 
ой;

Фомчёнкова Нина Ва
сильевна — бухгалтер При- 
чулымской ПМК, Перво
майский район.

Матери, родившие и вос
питавшие пять детей, — 
медалью «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА» II степени:

Баранова Зо,ч Дмитриевна 
— кочегар Катайгинского 
леспромхоза, Верхнекетский 
район;

Бархатова Тамара Вени
аминовна — работница сто
ловой потребкооперации, 
Каргасокский район; ,

Бобылева Роза Федоровна 
—i секретарь Сергеевского 
сельского Совета Первомай
ского района;

Горшкова Нина Никитич
на — воспитательница дет
ского сада Тевризского ле
созаготовительного пункта, 
Каогасокский район;

Домрачева Валентина

Александровна — рабочая 
завода измерительной ап
паратуры, г. Томск;

КапушеЁа Любовь Влади
мировна — рабочая мо
бильного управления строи- 
те.11ьства, г. Томск;

Коркина Татьяна Трофи
мовна—экспедитор Белояр
ского орса, Верхнекетский 
район;

Крупииа Людмила Ва
сильевна — рабочая Сай- 
гинского леспромхоза,
Верхнекетский район; .,

Крупович Зинаида Ива
новна — буфетчица школы 
п. Усть-Юл, первомайский 
район;

Наркевич Ева Романовна 
— телятница колхоза
«1 Мая», Первомайский рай
он;

Недосугова Тамара Кон
стантиновна — работница, 
г. Томск;

Патрина . Ольга Владими
ровна — р а б о т н и ц а ,  
г. Томск;

Попова Зоя Матвеевна— 
домашняя хозяйка, г. То^юк;

П.ЛИСКО Галина Александ
ровна — заведующая дёт- 
яслями колхоза «Маяк», 
Первомайский район;

Рябкова Светлана Георги
евна — свинарка подсобно
го хозяйства Улу-Юльско- 
го лесхоза, Пёрвомайский 
район;

Синарбина Екатерина
Гавриловна — домашняя 
хозяйка, село Новый Васю- 
гап, Каргйсокский району

Ханская Валептзчна Ни
колаевна — работница про
изводственного объедине
ния «Контур», г, Томск;

Тырышкнп,а Анйа Фёрт- 
ровна — работница меди- 
ко-санитарнбй , части НГДУ 
«СтрежёВойиефть», г. С+ре- 
жевой.

ТЕАТРА
Общественность областного 

центра отметила МеждунароД' 
иый день театра. Гостями об
ластного драматического те
атра стали в этот вечер ше
фы коллектива — рабочие и 
инженерно - технические ра
ботники гаВода измерительной 
аппаратуры. Перед началРм 
спектакля -по пьесе М. Ро
щина «Эш елон» театр поздра
вил секретарь Ленинского рай
кома КПСС П. П. кондаков. 
О Дне театра, каждый год от
мечаемом прогрессивной мй-

ровой общественностью, го- 
ворил реё^иссер М. Борисов.

Праздник театра ответил и 
Томский театр оперетть:. 
Здесь была брганизоДана вы
ставка литературы 6 советском 
театральном Искусстве. На ос
новной сцене и на выездном 
спектакле о Дне театра рас
сказали главный режиссер 
В. С. Недашновский и главный 
дирижер В. В. Маймескул.

Театр юного зрйТеля провел 
творческую встречу в ГПТУ-6.

ского леспромхоза, машинисты валочной и сучкорезной 
(«ЛП-ЗЗ») машин П. Ф. ’ ^рин и Ю. Г. Раков из Лсинов- 
ского леспромхоза, главные специалисты этих предприя
тий, а также руководящие работники Всесоюзного лесо
промышленного объединения «Томлеспром».

нику. Пока что кадры в лес
промхозах слабые.

Теперь о работе в зимних 
условиях. Машинистам ва
лочных машин нужны по
мощники. Там, где автовы
возка, они могут автобусами 
на три часа раньше выез
жать на верхний склад и 
готовить машину. Вместе 
легче делать ремонт, а в 
обеденный перерыв он мо
жет самостоятельно пора
ботать. С помощником мо
жно до предела загрузить 
весь световой день. Летом 
он, конечно, не , нужен.

Л. С. СУХОРУКОВ, глав
ный инженер Асиновского 
леспромхоза:

— Мы первыми начинали 
осваивать агрегатные меха
низмы. Сейчас в леспромхо
зе четыре ва.чочных, шест
надцать б е с ч о к е р н ы х  
«ЛП-18» и пять сучкорез
ных машин. Особенно много 
поломок летом,, потому что 
грунты в нашей тайге гли
нистые. Мое мнение такое; 
в сБойх мастерских не 
обеспечить высокогс) качест
ва ремонта. Надо получать 
готовые узлы с завода, а 
«.тесной -ремонт» не годится.

Б. П. СМЫШЛЯЕВ, глав
ный механик «Томлеспро
ма»:

— Я не понял. Разве аси- 
новцы не собираются в 
своих мастерских создавать 
участок по ремонту и испы
танию гидравлики?

A. Г. СРБ1БНЫЙ, главный 
механик Комсомольского 
леспромхоза:

— Мы на своем участке в 
рёмонтно - механической 
мастерской все агрегаты и 
5'злы сами по графику" свое
временно проверяем.

B. Ц. СТРЕЛЬЦОВ (А. С. 
Сухорукову):

— Все леспромхозы по
лучали и насосы, и гидрав- 
•Тику. Так что на участках 
3 рёмонтно - механических 
мастерских можно создать 
обменные фонды. Часть бу
дете получать с заводов из 
капитального ремонта. Но 
делать cfaBk^ только''ila них

— большая ошибка. Если 
бы Комсомольский леспром
хоз сам не занимался ре
монтом, он стал бы рабо
тать наполовину хуже.

Г. Г. ОВЧИННИКОВ, 
главный инженер Комсо
мольского леспромхоза:
■ — У  агрегатных «ЛП-19» 

и «ЛП-18» много неисполь
зованных резервов. За 
прошлый год пять наших 
валочных машцн недорабо
тали 350 смен. Пока машин
ная валка дает у нас 80 
процентов годового плана, 
ставим задачу довести до 
СО—85 процентов. Две ма
шины заготавливают уже по 
100- тысяч кубометров.

Многое, конечно, зависит 
от подбора кадров машини
стов. Не продуман сам про
цесс подготовки их. Теорию 
они могут проходить в Том
ской лесотехнической шко
ле, а вот практику надо бы 
организовать дома, выде
лить на эти цели старую 
«ЛП-19» и опытного настав
ника.

Б. П. СМЫШЛЯЕВ:
— Сколько машинистов 

имеют у вас первый класс?
Г. Г. ОВЧИННИКОВ:
— Мы не подразделяем 

их. У  нас нет даже на этот 
счет рекомендаций. А  вооб
ще для машинистов это 
было бы большим стимулом. 
Сейчас мы продолжаем пе
ревод валочных машин и 
ремонтной службы на двух
сменный режим работы.

В. П. СТГ ЕЛЬЦОВ:
— Есть ли у .вас какая-то 

система передачи опыта?
Г. Г. ОВЧИННИКОВ:
— У  нас есть и мастера 

машинной валки, и начина

ющие. Но машинистов с 
высокой квалификацией, 
скажу прямо, нс хватает. 
Зимой Же в горячую пору 
нам их трудно учить. Все 
это нужно организовывать 
летом.

Ц. Г. м и сн и к , маФй- 
ийст валочной маФины 
Комсомольского леспромхо
за:

— Для З'чебь: надо
выделить специальную ма
шину. А  то посадишь к себе 
новичка и боишься, как бы 
он ее не сломал. Потом сам ■ 
без работы останешься.

Г. М. АНДРЮХИН:
— Путь у нас единствен

ный. Увеличивать машйно- 
смены. За год на «ЛП-19» 
надо в среднем 210, Э 'у нас 
получается только 165 смен. 
Решить проблему поможет 
двухсменна. В декабре на 
этом режиме работали 19, 
а сегодня . 35 валочных ма
шин. Чтобы повышать ко
эффициент использования 
техники, нужно создать в 
лесу хорошую ремонтную 
службу. Примером может 
слз’жить Комсомольский
леспромхоз.

Важен также и отбор кад- 
дов. Помощников на валоч- 
ные машины мы ввели с 
дальним прицелом — из них 
могут получиться квалифи
цированные мастера своего 
дела.

Б. П. СМЫШЛЯЕВ:
Мы рекомендуем на 

местах производить пере
аттестацию машинистов,
ввести для них классность.

Серьезной проблемой ос
тается обменный фонд. Нам 
нужно иметь в обороте 
40—50 сдвоенных насосов. 
Тогда дело можно попра
вить.

Перестраивает свою рабо
ту Асиновский трактороре
монтный завод. В ближай
шие месяцы он должен на
чать ' капитальный ремонт 
валочных машин «ЛП-19». 
Правда, пока это будут 
опытные работы.

В объединении сейчас 
сделана экстренная пере
ориентация отделов —конт
роль за использованием аг
регатной техники возложен 
на службу главного меха
ника. Создана оперативная 
группа, которая помогает 
организовать работу новой 
техники, перевести ее на 
двух- и трехсменный ре
жим. Поставлена цель соз
дать запасной ремонтный 
фонд.

ОТ РЕДАКЦИИ: Производительность валочных ма
шин — вопрос вопросов. Тут всё важно — подбор й под
готовка кадров, ремонтная база. Двухсмёнка должна 
стать привычной и единственной формой организации 
труда на валЬчны.х машинах. Для машинистов задача 
одна: первый рубеж на новой «ЛП-19» — заготавливать 
100 тысяч кубометров в год. Это обязательное условие 
соревнования, за это и надо присуждать классность. 
Стои.мость новой техники высокая, и по-йному ее ис
пользовать нельзя.

В совхозе «Южный» Шс- 
гзрекого района на откор
ме находится 1.500 голов 
крупного рогатого скота. 
Хозяйство в достатке заго- 
тц^ило грубых л  сочных 
кормов и по--хозяйски отно
сится к их использованию; 
Первую роль в экономии 
кормов играет кормоцех. 
Ежедневно он производит 
20—25 тонн кормосмеси.

КЬммунист Григорий Пет
рович Юркйн — старший 
оператор кб!эмоцёха. Благо
даря его стар)аниям, опыту 
и доб(>осовёстйЬсти живот
ные обеспечены гголйЬцен- 
ный корлФм.

Фото Н. Спирина.

Актуальное
интервью Н е  
а  и д т и

д о г о н я т ь  9
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Ни для кого не секрет, что 
увеличение производства 
ясивотноводческой продук
ций должно всемерно под
крепляться развитием мощ
ностей по ее переработке. 
Всякая щгспропорция, ма
лейшее нарушение равнове
сия чреваты большими из
держками. Что же делается 
в отрасли для организации 
ритмичной работы, успеш
ного выполнения Нринятых 
социалистических обяза
тельств? С таким вопросом 
наш корреспондент обратит
ся к генеральному директо
ру объединения мясной 
промышленности Анатолию 
Леонтьевичу ПОПОВУ:

— Если сформулировать в 
сжатой форме, то суть ре
шения проблемы состоит в 
том, чтобы не догонять, а ид
ти впереди. У  нас же в по
следнее время наблюдалась 
обратная тенденци.ч. Забота 
о развитии мощностей хо
зяйств, выращивающих
скот, была более щедрой, 
чем о предприятиях по пе
реработке мяса. Мы, напри- 

■ мер, в большом долгу перед 
совхозом «Томский». Произ
водство свинины в этом хо
зяйстве поставлено на про
мышленную основу, все 
подчинено единому циклу.

А  что имеет Томский мясо
комбинат? Около десяти ле'т 
назад на нем была смонти
рована свинооойня, но ее 
оборудование так и не сде
лало из-за технического 
брака ни одного рабочего 
оборота, если, конечно, не 
считать прокрутки в момент 
'сдачи свинобойни комиссии. 
В принципе, ее мощность 
обеспечила бы потребности 
переработки,, но, как я У>ке 
говорил, работать на ней 
невозможно. И лишь только 
сейчас вопрос о реконструк- 
ции свинобойни накокеЦ'То 
прояснился: летом, если
не подведут строители, ;:̂ тот 
важнейший участок произ
водства должен ^заработать.

Мы совершенствуем мате- 
рйально-техническую базу 
предприятий объединения. 
На Томском мясокомбинате 
проведена реконструкция 
холодильного хозяйства на 
1.000 тонн продукции. В 
Асинё начато строительство 
?ювого комбината. В прош
лом году на нем освоено 
400 тысяч рублей. Сданы 
компрессорная, бытово11
корпус, ведутся работы в 
колбасном цехе, заканчи
вается капитальный ремонт 
столовой.

В Колпашеве построены

предубойная база, склад
ские помещения, проверен 
ремонт цехов. 13 числе пер
воочередных объектов этого 
года — строительство птице- 
цеха. Думаю, что колпашев- 
цы с этой задачей справят
ся. Что же касаётся Нак- 
чарского мксокомбйката, то 
и здесь прёдполагается про
вести работу по реконструк
ции.

Социалистическими обяза- 
телЁэСтвами коллектива объ
единения предусматривается 
произвести Б первом квар
тале 26 процентов продук
ции к годовому плану. 
Предварительный анализ 
показывает, что этот рубеж, 
будет превзойден на 1—:1,5 
процента.

Наши партнеры увеличи
вают поставки скота, поэто
му в марте коллеКтйву 
объединения приходится 
работать в напряженнейшем 
ритме. Если в прошлом го
ду, например, на Томском 
мясокомбинате за , 19 дней 
марта было переработано 
582̂  тонны мяса, то нынче— 
935. В настоящее время мы 
стараемся использовать все 
резервы для увеличения 
выхода продукции, стре
мимся ще допускать пере
держки скота.

Экономический эксперимент: 
день за днем

КАКИМ СТАЛ «ТОЛКАЧ»?
Репортаж из отдела сбыта 
объединения « Сибэлектромотор »

— Считали, что племя 
«толкачей» неистребимо, — 
сказал начальник отдела 
Юрий Васильевич Конд
ратьев в ответ на вопрос, 
вынесенный в заголовок. — 
Но стоило сполна выполнять 
заказы потребителей, как 
их поток иссяк.

Мы посмотрели книгу ре
гистрации приезжающих по 
разлирным делам в объеди
нение. И что же? Нынче в 
отдел сбыта обращались 
всего три человека. Двое 
«торопили» поставки, хотя 
Б этом не было никакой на
добности. Электродвигатели 
были уже подготовлены. к. 
отправ1се в счет фондов пер
вого квартала. А  товарищ 
из Рустави зондировал,,''как ' 
бы приблизить поставки 
третьего квартала. А  вот в 
декабре прошлого года, да и 
в других месяцах, приезжа
ли из Калуги, Алма-Аты, 
Ташкента, Славгорода... И 
все же едут и сейчас. «Про
является сила инерции, — 
говорят в отделе. — А вдруг 
что-то застопорится? Ведь 
раньше не так уж редко та
кое бывало».

Тревожных телеграмм, в 
которых содержались при
зывы ускорить поставки, 
так как срывается произ
водственная программа
(чуть ли не обЬзательная 
приписка), становится такнее 
меньше. И было неожидан
ностью, когда из Углича, 
пришла приятная весть. В

телеграмме потребитель
официально отстукал: «Бла
годарим моторостроите.Дей 
за образцовое выполнение 
договорных обязательств».

То, что перестали мельте
шить лица командир&ван- 
ных, которые требовали к 
себе внимания и, будем го
ворить прямо, серьезно ис
пытывали терпение руко
водства, сбытовиков, обще
ственных организаций — 
прямой результат работы 
по-новому, в условиях экс
перимента. Ведь главным, 
показателем для коллектива 
«Сибэлектромотора» стала 
реализация ,с, учетом поддат,, 
вок по договорам..'

Помнится, в последний 
день,.февраля, уже вечером,.', 
когда закончилось о'дно 
большое совещание, к нам 
подошел Виктор Михайло
вич Зиенко, генеральный 
директор объединения, и с 
удовольствием сказал, что 
только что сдали железно
дорожникам последнюю 
партию электродвигателей. 
«Теперь, — добавил он, —• 
план реализации с учетом 
поставок выполнен на сто 
процентов».

Отделу сбыта легко рабо
тать, когда есть что отгру
жать.

—■ И мы отгружаем, — 
сказал опытный бригадир, 
двадцать два года прорабо
тавший на предприятии, 
Матвей Матвеевич Процель, 
— строго по плану поставок.

а не то, что попадет под ру^ 
ку. К сожалению, раньше 
бывало и так.

Много помогло, считает 
Юрий Васильевич Конд-г 
ратьев, что отдел работает 
не вслепую. Сейчас АСУ 
выдает оперативную инфор
мацию каждый день. Сколь
ко, кому еще ке отгрузили 
полон^еннбе. Картина совер
шенно точная. АСУ дает 
сведения и о том, как обсто
ят дела со сборкой двигате
лей — и тоже каждоднев
ные.

Словом, опыт ветеранов- 
экономистов. отдела В. И. 
Мартыновой, М. С. Киневой. 
Л. И. Романчуковой и Т. И. 
Малык и их молодых кол
лег, бригад упаковщиков 
Геннадия Полицинского и 
грузчиков Анатолия Шуль- 
женко, старшего мастера 
В.. Б. Столпенко в сочетании 
с научно обоснованной орга
низацией труда приносят 
несомненную удачу. Неда
ром отдел сбыта выходил 
победителем соревнования, 
заметим, с{зеди основных 

' цехов предприятия. А вот в 
феврале не стал им, так как 

' бьщо неважно с себе- ' 
стоимостью. И обнаружили 

‘ срытовики это Обстоятельст
во лишь во время подведе
ния итогов.

Я спросил Юрия Василье
вича, хозрасчетный ли от
дел? В отделе сбыта сосед
него, манометрового, завода, 
которым руководит много 

■ лет Г. Й. Устюжанин, внед
рены принципы хозяйствен
ного расчета, и это дает без
условный эффект. Нет, ска
зал Ю. В. Кондратьев, в 
объединении пока не дума
ли об этом. А  жаль.

Сбытовики, как, впрочем 
и снабженцы, вышли на пе
редний край производства. 
От четкости в их работе, 
разворотлиБрсти зависят во 
многом конечные результа
ты.

В. ЗАПЛАТЙН.

^Приказываю: создать инициативную группу в составе... 
Инициативной группе обеспечить ежедневный анализ рабо
ты. установки, разработку текущих и перспектившлх меро
приятий по Зыпо.Ыеншо программы. Считать выпуск само- 
затдха'ющ'его по.пипДопилена особо важным заданием».

(Из приказа директора ТНХК.
3 февраля 1984 года).

— Очень трудно шли Пер
вые пробные партии, — 
вспоминает Э. Г. Цолле, за
меститель главного инже
нера ТНХК По науке и но
вой технике.

Неожиданно потребовался

должно было разрешить 
научно - производственное 
объединение «Пластполи- 
мер»: к 20 февраля ленин
градцы обязаны были вы- 

. дать проект реконструкции 
особо важного участка.

водителей комбината взяла 
под свой контроль ежеднев
ную выработку нового ве
щества.' В особые матери
альные условия были по
ставлены аппаратчики: их
премия в случае успешной

кого «телестроительства», — 
самым естественным обра
зом влияет на качество 
цветного изображения во
обще. Так что прочность й 
радующую нас «внешность» 
цветных телевизоров в ка-

Голубые экраны в наших 
квартирах всё больше усту
пают место экранам радуж
ным. Цветные тслевизб^зы— 
явлёние привычное, но, к 
сожалению, прйвыкными 
стали и п.рстоянньщ их не
поладки.' Жалуемся мы на 
качество цветного изобра
жения: капризничает, ми
гает, тускнеет наше радуж
ное чудо...

Наконец, с недавнего 
времени (после того, как 
вопрос об этом рассмртрело 
Политбюро ЦК КПСС) 
электронная и химическая 
промышленность —■ власти
тель тех самых хитроспле
тений внутри приемника, от 
кЬтЬрых и зависят цвет, 
краски, четкость изображе
ния, — взц.пась за дело 
серьезно.

Томский нефтехимиче
ский комбинат вносит в 
это дело свою лепту.

Помогут - многомиллионной 
зрительской аудитор11и все 
те же «чудесные грануль:» 
полипропилена. Но здесь 
необходимо уточнение. Ма
териал для деталей.цветно
го телевидения изготавли
вался на ТНХК в течение 
ряда лет, и он отвечал всем 
необходимым стандарта ,м. 
Но случавшиеся аварии те
левизоров'— полёары — по
требовали особого, само.'зп- 
тухающего полипропилена.

Нелегкие проблемы вста
ли перед научно-производ
ственным активом химком-' 
бината. Нужно было реор
ганизовать участок, произ
водства, где собирались вы
пускать новую продукцию, 
реорганизовать.по ходу де
ла, не останавливая произ
водство. 'К тому же добав
ки в большом количестве
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веществ, тормозящих горе
ние (антипиренов), ухудша
ли технологию. Значитель
ную часть работ приходи
лось дёлать вручную.

— Как? — удивится зна
ток нефтехимического ком
бината. — Сплошная авто
матика и — вручную?!

Узел наполненных компо
зиций. Здесь полипропилен 
выпускается с добавлением 
талька,' бутил-каучука и 
других наполнителей. Раз
личные добавки придают 
веществу самые разнооб
разные свойства. И автома
ты для дозировки этих до
бавок действуют уже дав
но. Для других, же компо
нентов, необходимых Для 
Спсцифи.ческого нового ви
ла полипропилена, такйх 
автоматов еще нет.

Л цветные телевизоры 
требовали нужных деталей 
нсмед.ленно, и уже в ■ сен
тябре надо было дать за
планированные 1.550 тонн 
сайозатухающего полийе-
Ьв,,

и  тогда было объявлено 
приказом По ко.мбинату; 
считать выпуск Зто1Й про
дукции особо важным зада
нием—

ремонт фильеры (приспо
собления, схожего с решет
кой для мясорубки; она 
выдает стренги — «колбас
ки» полипропилена, после 
чего кассета с ножами ре
жет йх на гранулы).

Неожиданно стали прояв
лять недовольство потреби
тели. Онц привыкли к ста
рому продукту, к его усто
явшимся физико-химиче
ский свойствам, и тепе
решний, с новейгкими до
бавками, их еще не устраи
вал.

— Но самая главная про
блема — кадры, говорит 
Эрвин Гельмутович. — На 
новом участке никто не хо
тел работать, Попробуй-ка, 
развесь вручную 250 кило
граммов асбестя!

Но в конце кбнцов реши
ли и эту проблему.

Узел, который выпускал 
раньше только двухкомпо
нентные композиции, стал 
производить пя^йкомпо- 
нентные — именно столько 
составных частей требовал 
самозатухающий пояипро- 
ш!лен. Его заставили про
изводить — так вернее бу
дет сказано.

Возникшие сложности

Двадцатое февраля... Сей
час конец марта. Проекта 
нет. Так что будущее систе
мы подачи компонентов, ее 
автоматизированное буду
щее пока даже на бумаге 
не «лежит». И вполне пра
вомерно звучал бы вопрос 
нефтехимовцев ко всей те
левизионной зрительской 
аудитории: смотрят ли сот
рудники «Пластполимера» 
цветные телепередачи?..

Но, как говорит народная 
мудрость, дел(з идут, конто
ра пишет. Ленинградские 
разработчики мудрят над 
документацией, а тем вре- 
мене.-м полномочная комис
сия определила постоянные 
технические условия выпу- 
cita продукции (До 1 марта 
действовали эременньте,
рассчитанные на опытную 
партию). Производтво са- 
мозатухающего, единствен
но приемлемого для цвет
ного ТВ томского полипро
пилена, встало «на широ
кую .ногу».

1:вартпльпый план во
семьдесят четвертрго года 
>'жэ выполнен. Выполнен 
методом весьма решитель
ным. Инициативная груп
па в составе первых руко-

работы в полтора раза пре
вышала общезаводскую и 
составляла 60 процентов от 
заработной платы. Мораль
ные и материальн1>1е стиму
лы диктовались одной 
целью: выполнить особо
важное партийное задание.

Всего полгода, как выпу
скает ТНХК новую про
дукцию, но уже можно го
ворить об этапах роста, об 
этапах изменения ее каче
ства. В январе за основу 
самозатухакицего полипро
пилена стали применять 
блоксополимер. Он вклю
чает 10—12 процентов эти
лена, и эта добавка сдела
ла пластик более мягким, 
упругим, бЬлее удобным 
для работы. Резко возрос
ла его морозоетойкость. И 
Б ответ на первые постав
ки именно этого полипро
пилена на химкомбинат 
стали поступать благопри
ятные отзывы от заводов- 
потребителей.

Если составляющие части 
будут совершенны, то и 
целое будет совершенным 
тоже... Качественное произ- 
водстбЬ полипропилена — 
одного из материалов, что 
идет на нужды отечествен-

кои-то степени — и не ма
лой! — обеспечивают спе
циальные гранулы томско
го полипропилена.

Особо важное заданйе 
томичи выполАйли.

Но разрешение новых 
трудных вопросов, поиск 
«белых пятен» на ТНХК 
не прекратился. Йа громад
ном развивающемся пред
приятии такие вопросы бу
дут всегда. Сейчас, напри
мер, учёшяе и прЬизБо.тст- 
венники озабочены тем, как 
заменить Импортные стаби
лизаторы отечёствейными. 
■ун«е идут испытания. До 
конца еще не выяснили со 
стеклонаполниТелямй — ita- 
честренно новыми йобавка- 
ми в полипропи.пен Но 
здесь сложнее — нёОбходи- 
;«ю дорр.ба'гывать, реконст
руировать ух:е действующее 
оборудование...

Поиск продолжается. И 
ОН' обязательно увенчается 
успехом. Потому Что Этого 
требуеФ дело.

Потому что на Нефтёхи- 
ме уже слОжилгеь традиция 
— нерешенную проблему 
считать особо важным за- 
данИел':.

Л. ИЕДОГОВОРЬЁА.
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Как ключевуку__задачу по
ставил июньский Пленум 
ЦК КПСС формирование у 
советских людей научного, 
марксистско-ленинского Ми
ровоззрения. Человек, имею
щий четкую систему взгля- 
ддв, владеющий диалектико- 
материалистическим мето
дом мышления, способен с 
большим знанием ;№ла уча
ствовать в управлении про
изводством, коллективом, 
государством, самостоятель
но оценивать события внут^ 
ренней и международной 
жизни, давать аргументиро
ванный отпор идейным про
тивникам.

В 1982 году Томский уни
верситет впервые провел 
ьйутривузовсКую олимпиаду 
по общественным наукам. 
Ее главная цель — выявить 
уровень знаний и умение 
применять их. Эта инициа
тива была одоб^зена обкомом 
партии. Б конце минувшего 
года oiibiT ТГУ получил вы
сокую оценку методической 
комиссии оргкомитета Все
союзной олимпиады «Сту
дент и научно-технический 
прогресс».

Подобные олимпиады про- 
. водятся сейчас в, большин- 
' стве вузов Сибири.

Важнейшим элементом 
подготовки к проведению 
олимпиады является разра
ботка конкурсного задания— 
вопросов, позволяющих сту
дентам показать на кон-

КТО ПЕРВЫЙ 
ПОМОЩНИК  
У Ч И Т Е Л Я ?
Вопросы совместной ра

боты семьи, школы й тру- 
рЬвых коллективов стали 
предмётом рбсуждёния на 
собраний партийно-хозяйст
венного актива Томского 
района. С докладом вы- 
ступйл председатель райис
полкома А. С. Андросов. 
Участники собрания подвё- 
лй итоги обсуждения про
екта ЦК КПСС о школьной 
реформе, наметили меры 
по {зазвитию материальной 
базы народного образова
ния. совершенствованию' 
организации производитель
ного труда -школьников, 
профориентации и подго
товке ква.дифйцированных 
рабочих кадров.

Особо звучала тема уча
стия трудовых коллективов 
в воспитательной работе с 
трудными пoдpocткa^ш.
Здесь ёше много, срормалйз- 
ма, заседательской суеты и 
мало индивидуальной ра
боты непосредственно в 
семье — с |зодителями и 
их детьми. Директор Бога- 
шевской средней школы 
Ы. М. Сенчик привел ха
рактерный пример: из девя
ти шефствующих предпри
ятий только на Одном есть 
комиссия содействия семье 
и школе. На кого опереть
ся Р работе с семьей учи- 
те.'̂ ю?

Ьлабо приобщаются к ра
боте с тоудными подрост
ками коллективы детских 
и культурных учреждений 
района.

В принятом решении на
мечены меры по укрепле
нию школ кадрами, повы
шению ответственности пе
дагогических и fpVflOSblX 
коллективов за воспитание 
школьников, подготовку их 
к жизни и труду.

А. НИКОЛАЕВ.

кретном примере умение 
применить свои знания по 
истории КПСС, философии, 
политэкономии, научному 
козлмунизму.

Вот какие вопросы были 
^предлЬзкены участнйкам 
этого соревнования в ны
нешнем учебйом году:' «По
ясните разницу в понятиях' 
«Дружба народов и наций» 
и «Единство народов и на
ций», «Какое значение име
ет бригадный хозрасчет для 
повышёнйя эффективности 
пройзводсТва?», «Почему 
при капитализме рост тех
нического уровня пройзвод- 
ства ведёт к образованию 
резе^звной армии труда, а 
при социализме нет?», «По
чему КПСС, превративйзись 
в результате полной й окон
чательной победы ссцйализ- 
ма в СССР в партию всего 
народа, остается в то жё вре
мя партией рабочего класса? 
В чем это выражается?», 
«Мышление и язык не{заз- 
рывно связаны. Животные 
и птицы имеют язык обще
ния. Можно ли говорить о 
мышлении животных?»,
«Может лй общественное 
сознание опережать общест
венное бытиё?», «Найдите 
физическое вьфажение ос
новных вопросов' диалекти
ки в процессе таяния кусоч
ка льда» и другие.

При формйрованйи олйм- 
пиадного . задания весь про
граммный матё^зйал разби-

По следам

о т п и с о к

, вается на ряд разделов и по 
каждому из них готовится 
несколько вопросов. В об
щей сложности их наби
рается 100—150 по каждому 
из предметов. Часть вопро
сов рассчитана на умение 
студентов анализировать со
бытия и документы совре
менности на основе знаний 
общественных наук. При 
анализе ответов составляет
ся мнение о политической 
культуре, идейной зрёлостй 
студентов.

Предметные олимпиады 
проводятся в три этапа: в
учебных группах, между по
бедителями групп и победи
телями факультетов. В 
групповых и факультетских 
этапах олимпиады в ны
нешнем году приняли уча
стие 3.370 студентов.

На вузовском туре студен
там предлагается письменно 
за два академических часа 
дать ответы на 10 одинако
вых для всех участников 
вопросов, выбранных жре
бием из перечня возмож
ных. Такая система позво
ляет проверить знания и 
умение их применять сразу 
у большого количёства сту
дентов всех двенадцати фа
культетов.

Выполйёние олимпиадного 
задания ставит студентов в 
обстановку, требующую бы- 
CTjjdro принятия самостоя
тельных решений, учит их 
действовать сознатёльно, от
ветственно.

В этом учебном году груп
повой и факультетский эта
пы олимпиады были прове
дены в декабре, до экзаме
национной сессии. Это по
зволило своевременно вы
явить слабые места в зна
ниях студентов и предпри
нять меры по активизации 
аудиторной и внеаудиторной 
работы по ликвидаций про
белов.

Олимпйада показала, что 
все ответы на неординарные 
вопросы даются с позиций 
марксизма-ленинизма, есть 
стремление использовать 
диалектический метод,
марксистские философские 
принципы. Тем не менее, не
которые вопросы, требую
щие самостоятельности рас- 
суждений, способности ло
гически мыслить, умения 
применять положения тео
рии к конкретным событи
ям, оказались трудными. 
Например, «Как вы пред
ставляете себе механизм 
действия закона возраста
ния человеческих потребно
стей?»; «Если источником 
развития являются противо
речия, то почему партия 
придает' такое большое зна
чение долговременной инте
грации стран СЭВ, а не 
стремится усиливать проти
воречия между ними?».

В марте в университете 
•завершатся ыежфакультет- 
ские олимпиады по истории 
КПСС, философии, полит

экономии, научному комму- 
низ.му, по итогам которых 
будут определены лучшие 
уча1;тники и лучшие фа
культеты, сфорлгированы 
команды вуза для участия в 
областной олимпиаде по об
щественным наукам.

Проведение олимпиады 
координирует пЬстоянно- 
действующий оргкомитет 
под руководством председа
теля совета кафедр общест
венных наук ректора уни
верситета профессора Ю. С. 
М&кушкина. ПредседателЯдМИ 
жюри являются заведующие 
кафедрами профессора М. С. 
Кузнецов, А. К. Сухотин, 
А. П. Бычков, доцент Д. Н. 
Приходько.

Результаты олимпиады 
обсуждаются на ректорате, 
в парткоме, на кафедрах. 
Их анализ позволяет опре
делить уровёнь знанЙ11 сту
дентов, наметить меры, спо
собствующие повышению 
методической и теоретиче
ской 1сультуры преподава
ния общественных наук, 
оценить внимание, уделяе
мое общественным наукам 
со стороны деканатов, пар
тийных и комсомольских 
бюро факультетов.

Б. м а с л о в с к и й ,
ответственный секретарь 
Западно-Сибирского зо
нального сектора рес
публиканского совета по 
научной работе студен

тов.

а с т е р с т в е
в  редакцию приходит немало писем с критикой в ад

рес жилищных организаций. Из почты одного месяца 
мы отобрали несколько наиболее острых сигналов и пе
редали их начальнику облкомхбза В. И. Чёркашйну, 
договорившись о том, что после принятия мёр он про- 
кбмментирз'ет эти письма на страницах газеты. Встре
ча с Владимиром Ивановичем состоялась? Но пришлось 
ее провести в ином русле. Дело в том, что, когда ответы 
на письма поступили (всё они подписаны главным ин- 
исенером ПЖРУ А. Н. Котовым), редакция решила про
верить их.

Беседую с жильцами до
ма № 9 по переулку Сакко, 
которые жаловались нй хо
лод в. квартирах и коридоре.

— Вот, смотрите, —• отап
ливаемся духовкой, — го
ворили мне в одной семье.

— Усовершенствовали си
стему отоп.ленкя, — ирони
зировали в другой, показы
вая на шланг, протянутый 
от бата]реи.

Что касается лестничных 
площадок, то батареи здесь 
стояли прехолодные и ни
какая «рацйона.лизация» не 
могла их вернуть к жиз
ни. Между тем в ответе 
главного ■ инженера гбржйл- 
управления А. Н. Котова 
значилось, что «установка 
батарей , на лестничной 
клетке включена в план 
работы ЖЭУ-2 на январь 
1984 года».

На другую жалобу с про- 
ёНё'кта В. Й. Ленина, 133, 
А. Н. Котов также завёрй- 
тельно обещал: «Изготовле
ние и навешивание входных 
две{зей и остеклениё ра
мы в общем коридоре вклю
чено в план работ Ленин
ского ПЖРТ на январь 
1984 года». Простой визуаль
ный осмотр вполне убеди- 
тЬльйо доказывает, 'Что ни
какого «1!зготоВления» й 
«навешивания» здесь не бы
ло. Была простая отписка.

Не лучше дела и с други

ми жалобами. Устранив 
кое-что, в горжилуправле- 
нии спешат заверить, что 
претензий к ним больше нет. 
Такой ответ и последовал на 
просьбу о помощи 73-летней 
пенсионерке Н. С. Шевчен
ко (пр. . В. И. Ленина, 
58) хотя, наладив отопление, 
здесь почему-то недосмотре
ли, что в квартире не за
крывается дверь.

«Печь в квартире Т. В. 
Кочубея о'грёмонтирована 
t илами ЖЭ'^-6 Советы сого 
ИЖРТ. Претензий от ква з̂- 
аиросъемщйков нет» —■ чи
таем снова .в ответе. Но 
разве мойсет быть удовлет
ворен автор письма, прожи
вающий по улице Красно
армейской, 45, если четы
режды в течение года ему 
пришлось обращаться в жц- 
лищно - эксплуатационный 
участок, й только после 
Бмешательства газеты ту 
злополучную печь отремон
тировали?

Казусный случай произо
шел с коллективной жало
бой жильцов дома № 2 по 
ул. Енйсейской. Ее органи
зованы домком, Пупышева, а 
подписали 36 человек. В 
письме перечислялось мно
жество недостатков: выхо
дят из 'Строя батареи (си
стему отоп.яения не промы
вали и не делали ее опрес
совку, а теперь в ЖЭУ пред

лагают приобретать батареи 
самим), по временной схеме 
проведено освещение, не 
вывозится мусор. Работники 
ЖЭУ-6 грубят, не принима
ют мер. В ответ А. Н. Котов 
сообщает: «Поврежденный
электрокабель восстановлен, 
отопительные приборы в 
квартире № 19 заменены на 
новые. ПЖРУ обязало 
ЖЭУ-6 произвести тщатель- 
.ный профилактический ос
мотр сантехнического обо
рудования в целях устране
ния неисправностей в срок 
до 1 февраля 1984 г.».

В срок до 1 февраля ба
тареи заменили только в 
квартире Пупышевой, види
мо, с тем, чтобы успокоить 
домовой комитет. При пов
торной проверке выясни
лось, что в 14 квартирах ба
тареи текут.

А. А. Постникова (ул. Го
ворова, 58) пишет в редак
цию, что в течение не
скольких лет ее квартиру 
заливает талыми водами. 
Нынче водопад устремился 
в середине зимы — в де
кабре. А что же будет вес
ной? Между тем руководи
тели ЖЭУ-11 обещают про
извести ре.монт со дня на 
день.

— Положение с ремонтом

мягких кровель трудно
разрешимое, — поясняет 
А. Н. Котов, — средства на 
ремонт есть, а ремонтные 
организации маломощные.

В самом деле, 350 домов 
местных Советов требуют 
частичного или полного об
новления крыш, ' а  в год 
ремонтируются 11—13 До
мов (На нынешний год на
мечено 20). При таких тем
пах разве поправишь дело?

— Выход есть, — говорйт 
А. Н. Котов, —• мы входили 
с предложением создать спе
циальное управление по ре
монту кровель и межпа
нельных швов, но оно было 
отклонено.

На том, похоже, в горжил- 
управлении и успокоились. 
А проблема осталась. И 
сколько еще появится жа
лоб до тех пор, пока вопрос 
не будет решен.

У жилищных организаций 
немало трудностей. Такое 
объяснение приходилось
слышать не раз, проверяя 
ответы, но почему вместо 
того, чтобы' их преодоле
вать, выбирается скользкий 
путь — отвечать отписка
ми?

И. ПЕТРОВ, 
наш нешт. корр, маши

нист завода КПД.

О-НакомйвшиСь с отвегами своего подчиненного А. Н. Ко- 
тоза, В. И. Черкашин удивленно воскликнул;

— А почему ответы в редакцию не соответствуют тем, что 
дань! управлению?

Но восклицание это было риторическим. В самом деле, по 
неизвестным причинам в некоторых ответах отсутствовала 
и,дентичность. Например, ответ на коллективную жалобу с 
ул. Енисейсно:!, 2, в облкомхоз бь1л куда лаконичней, чём в 
редакцию. В первый адрес и авторам сообщалось то, что сде
лано, а в редакцию еще и то, что предполагалось, с указа
нием срока. Расчет явно делался на то, что обещанное про- 
рерйть НИКТО не станет;

Комментарии тут, как говорится, были, излишни, й потому 
В. И. Черкашин принял единственно правильное решение- 
рассмот!зеть вопрос об ответственности А. Н, Котова на кол
легии. Коллегия решила: поставить вопрос перед горисполко
мом о соответствии А. Н. Котова, занимаемой должности.

К С О В М Е С Т Н О М У  
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в  соответствии с имеющейся договоренностью между 
правйтельства.ми СССР и Индии в Центре подготовки 
космонавтов имени Ю. А. Гагарина завершилась подго
товка к совместному советско - Иидййскому космичёско- 
му, полёту, .,

ЙА СНИМКЕ: индийский космонавт Fafcein Шарма 
(справа) й советские космонавты Юрий Малышев (в 
центре) и Гённадий Стрекалов перед тВёиировками в 
тренажере космического корабля «Союз Т».

‘ Фото в. Кузьмина. (Фотохроника ТАСС).

В Н О В Ь

«рейгангейт»
ВАШИНГТОН. Член пала

ты представителей конгрес
са США^ Э. Джэкобс потре
бовал подвергнуть советни
ка президента Рейгана 
Э. Миза проверке на «де
текторе лжи» с тем, чтобы 
выяснить все подробности, 
связанные с кражей в 1980 
году людьми Рейгана важ
ных документов Белого до
ма. Такая процедура, за
явил он, позволила бы из
бежать американским на
логоплательщикам новых 
расходов на расследование 
этого дела.

Уже не первый раз 
в Вашингтоне раздаются 
призывы с помощью «де
текторов лЖи» получить 
данные о «недозволенных 
приемах», к которы?,! при
бегал ■ избир^1тельный коми
тет Рейгана в преддверии 
прошлых президентских 
выборов. Некоторое время 
назад на этом настаивали 
члены подкомиссий палаты 
представителей конгресса, 
которая занималась рассле
дованием «рейгангейта».
Однако одному Из главных 
«героев» скандала — Мизу, 
начисто отрицавшему все 
выдвигаемые в его адрес 
обвинения, удалось тогда с 
помощью Белого дома из
бежать такой проверки. 
Сейчас, однако, когда по
явились новые докумен
тальные данные и страсти 
разгорёлись с новой силой, 
требования, об использова
нии «детектора лжи» за
звучали вновь.

Между тем Миз оказался 
в центре еще одного скан
дала, вспыхнувшего после 
того, как сенатская юриди
ческая комиссия, занима
ющаяся рассмотрение:у1 его 
кандидатуры на пост ми
нистра юстиции, установи
ла, что он брал крупные 
«зай.мы» у различных лиц, 
которые затем оказывались 
на правительственных _ по
стах. Как п6дче|зкивает в 
этой связи газета «Нью- 
Йорк тайме», скандал вок
руг афер Миза пропивает 
свет на одну поразитель
ную черту администрации 
Рейгана — ее полное пре
небрежение элементарными 
нормами поведения, кото
рыми по идее должны ру
ководствоваться американ
ские «государственные му
жи». Помимо Миза, на раз
личных неблаговидных ма
хинациях попались многие 
члены нынешней вашинг
тонской «команды».

Я п о н о - к и т а й с к и е  п е р е г о в о р ы
ПЕКИН. Завершились пе

реговоры японского премь
ер-министра Я. Накасонэ с 
китайскими руководителя
ми. В речах лидеров двух 
стран, как и в выступлени
ях органов китайскбй про
паганды, настойчиво прово
дился тезис «сб особом ха
рактере» китайско-японских 
отношений, об особом их 
месте во внешней политике 
Китая, о тесном сотрудни
честве между Пекином и 
Токио.

Как отмечают иностран
ные корреспонденты, осве
щавшие визит, японо-ки
тайские переговоры нача
лись с антисоветских дек
лараций обеих сторон. В 
частности, японский премь
ер выступил с нападками 
на оборонную .политику Со
ветского Союза на Дальнем 

I Востоке. При этом он зая- 
, вил, что из-за вопроса о 

так называемых «сёвер1ных 
территориях» Япония не 
готова к прогрессу в совет
ско-японских отношениях.

В заявлениях китайских 
представителей также со
держались недружествен
ные Советскому Союзу вы
сказывания, оценкй, кото
рые искажают внешнюю 
политику СССР в Азии и 
на Дальнем Востоке.

Судя по сообщениям пе
чати, большое внимание на 
переговорах было уделено 
сотрудничеству Китая и 
Японии Б Азии и бассейне 
Тихого океана. Проводи
лась мысль, что это сотруд
ничество является «крае
угольным камнем» стабиль
ности в регионе, что Япо- 
Ни.ч и КНР несут «особую 
ответственность» в делах 
азиатских стран.

На переговорах обсужда
лись отношения Китая и 
Японии с Соединенными 
Штатами Америк!-!. Китай
ские руководители, как со
общается в печати, заяви
ли, что отношения Пекина 
с BeiiiT'irrTOHOM улучшают
ся и что Китай намерен и 
дальше развивать эти отно-

“шения на стабильной осно
ве. Со стороны Японии бы
ло подчеркнуто, что Соеди
ненные Штаты являются 
их главным военным союз
ником.

В ходе визита Накасонэ 
были предприняты даль
нейшие шаги по расшире
нию экономических отно
шений Между Китаем и 
Японией. Сообщается, что 
японский премьер объявил 
о согласии предоставить 
Китаю долгосрочные займы 
на обгЦую сумму около 
2 млрд, долларов. Китай
ская сторона Высказалась 
за расширение своего рын
ка для Японских компаний.

На переговорах были об
суждены также перспекти
вы сотрудничества двух 
стран в ядерной области. 
Решено ускорить выработ
ку МежправйтёльствённЬго 
соглашёнйя по этойу воп
росу, а также осуществить 
ряд других мер, стимули
рующих сотрудничество ме- 
л^ду Японией и Китаем.

1 ^  О ВОЙНЫ Николай 
Петрович Округин ус- 
пел поработать в од- 

л нём из колхозов Краснояр
ского края, поучиться на 
зоЬтехнических курсах в 
Омском сельскохозяйствён- 
нбм институте. Мирные зна- 
нйя и опыт пригодились для 
иных целей: в сорок пер
вом был призван в армию 
и направлен в комиссию по 
отбору годных для фрЬн'га 
лошаДей.

В оёромном механизме 
Вооруженных Сил эта рабо
та в начале войны обеспе
чивала фактор мёбильности 
и была ответственной. Боль
шинство из специалистов 
имели звания интендант- 

» ские. Тёхником-интендантом 
значился в служебной 
книжкё й Округин,

Однообразие • занятий 
скрашивалось командиров
ками по Западно-Сибирско
му военному округу и вече
ринками в кругу друзей, где 
обязательны.\1 и были беседы . 
«за жизнь», бытовые исто
рии. Не один раз пришлось 
рассказывать и Николаю 
Петровичу о том, как он в 
своем колхозе набирался 
ума.

— А что, — хорохорился 
молодёй интендант, — у 
мужика не худо кой-чему 
поучиться. Как сейчас пом
ню: СИДЯТ на крыльце про
пахшей сыромятиной и дег
тем конюховки колхознтде 
нёдипломйровашпле спецы: 
— дым оФ их самёкруфоч 
аж под кр1лшёй клубится. -  

■ / ведут меж собой разговор. И 
неподалеку ' лошадей осмат
риваю, а сам ухо востро 
держу: и возраст назовут, и 
недуг, й такие порой муд

рености откроют, что ни в 
одной книжке не вычита
ешь. Так БОТ й прослыл дю
же грамотным специали
стом.

Интенданты покатывалйсь 
со смеху, им н]эавилйсь соч
ные выралсёнйя' и йронйче- 
ская БЯЗЬ нёпридуМанйых 
расска-зов крестьянского 
парня. Мало кто из них 
тогда знал, что он рапорт 
за рапортом писал началь
ству с просьбой отправить 
его на фронт...

Оборону под Старой Рус- 
сой Николай Петрович счи
тает в своей фронтовой био
графии периодом малозна
чительным: на переломе со
рок второго — сорок третье
го годов обстайовка там ста- 
билизйровалась, изредка 
прёщупывался передний 
край немцев. Шло накопле
ние сйл. Тогда-то интендант 
Округин после командир
ских itypcoB стая стрёсвым 
офицером, , 1сомайдйром 
ствёлковой роты.

Настоящее боевое крещё- 
ние Николай Петрович по
лучил на Курской дуге. 
Фронтовики знают, что ^та
кое разведка боем: бойцы
ценой собственной жизн-и 
выявляют огневые точки 
противника, мощь его обо
роны. Возвращались, как 
правило, немногие.

Деревушку, куда с ходу 
ворвалась округинская ро
та, немцы яростно защища
ли, контратакуя танками. 
Команякр увлек за собой 
солдатскую цепь, вместе 
с бойцами бегал от 
хаты к хате, кричал беско
нечное «ура», стрелял в ме
чущиеся серые фигурки. 
Лихо отрапортовал подъе

хавшему полковнику. Когда 
горячка боя спала и приш
ло время раздумий, ничего 
геро!1ческого за сёбой не за
метил: пбдуг.талось, в бой не 
за пирогами идут...

Немецкую оборону проры
вал со своей ротой в дру
гом месте. 'Участок попался

ны, вторая граната разорва
лась в руках героя. Вслед 
за сибиряком навстречу 
врагу поползли другйе. Тан
ки не прошли...

В составе 163-й стрелко
вой дивизии Нйколай Пет
рович, ставший к тому вре
мени заместителем кой’анди-

ругину вручили партийный 
билет. Об этом и рассказы
вала корреспонденция в ди
визионной газете.

...ТяЖелое ранение надол
го вывело Николая Петро
вича из строя. Лечился в 
Челябинске в тыловом гос
питале. Здесь, как это не-

рассказывает Николай Пет
рович с оттенком ирониче
ского самоанализа, оставше
гося в нем на всю Жизнь. — 
«Языки» в конце сорок чет
вертого и особенно в сорок 
пятом сдавались сами. Моя 
задача заключалась в раз
работке операций, а уж осу-
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не из лучших: редкий ле
сок, поле, овраг, опять по
ле, а уж пото.м немецкие 
окопы. Сосредоточились в 
леске, сравнительно ■ бес- 
крёвно добежали до оврага, 
там нем.ного отдышались — 
и вперед.

Немало бойцов полегло 
перед вражескими траншея
ми, но выбили немцев и-ч 
них сразу же. Едва огляде
лись, появились танки не
приятеля с пехотой. Первым 
навстречу им с двумя про
тивотанковыми . граната .ма 
поднялся рядовой Хабиб;?’- 
лин из томского села Тахта- 
мышева. "Укрыться негде, 
как на стадионе. .Одной 
гранатой успел подорвать 
гусеницу ближайшей маши

ра батальона по строевой 
части, участвовал в форси
ровании Днепра. Это собы
тие осталось для сибиряка 
знаменательным на всю 
жизнь. После трехмёсячно- 
го кандидатского стажа, пе
ред тем как идти в бой, Ни
колая Петровича пригласи
ли в штаб батальона на 
партийное собрание. ГГовест- 
ка — о приеме группы бой
цов и командиров в цлены 
ВКП(б).

Выступающих было не
много, говорили мало, ко с 
подъемом. Задачи формули
ровались конкретно: быть
верным делу Ленина, не 
щадя жизни, беспощадно бить 
врага. Вскоре после необ
ходимых формальностей Ок-

рёдко случалось, фронтови
ка нашли сразу две боевые 
награды — ордена Александ
ра Невского за разведку бо
ем и Красного Знамени за 
форсирование Днепра. Душу 
зах!щстнуло не знакомое 
прежде чувство, как будто 
знаки воинской доблест!' 
влили в неё живительную 
силу.

После госпиталя—команд
ные курсы «Выстрел» и но- 
воё назначение—уже в 17-ю 
гвардейскую дивизию по
мощником начальника шта
ба по.чка по разведке. К то- 
!.:у времени эта дивизия 
была на подступах к Кениг
сбергу.

— Сам я в разведку не 
ходил, «языков» не брал, —

ществлял их разведвзвод. 
Конечно, провожал и встре
чал разведчиков я сам, об
рабатывал данные, сообщал 
о них и доставлял доказа
тельства по инстанции...

Послушать Николая Пет- 
повича, так его новая долл<- 
ность сводилась чуть ли не 
к счетоводческой; это по та
кой-то статье, там сальдо, 
там буяьдо. А  между тем, 
являясь винтиком большого 
аппарата армейской развёд- 
1:и, Округин значил не rai: 
узк мало. Хотя бы потому, 
что на долю одиннадцатой 
гвардейской армии, куда 
входила 17-я гвардейская 
дивизия, выпала чес-гь не 
толькё участвовать в штур
ме Кенигсберга, но и сы

грать главную роль в собы
тиях на балтийской косе 
Фрйше-Нерунг, по которой 
из осажденного и обречён
ного Пиллау пытались про
биться к своим кораблям 
оборонявшие этот город ча
сти.

Разведчики полка на сво
ем участке скрытно выяви
ли расположение огневых 
точек противника. Сведения 
срочно были доставлены в 
штабы дивизии и армии, из 
их совокупности стало ясно, 
что пролив, отделяющий 
Пиллау от косы, охраняется 
неравномерно и, если соз
дать видимость прорыва на 
одном направлении, нетруд
но будет ёго форсировать в 
другом месте. Боевая опера
ция прошла ’ успешно, от 
возмездия не смогли улиз
нуть несколько фашистских 
дивизий,

В День Победы Округин 
дежурил в штабе полка. 
Блилсе к полуночи из штаба 
дивизии сообщили, что не
мецкое к о м а н д о в а н и е  
подписало акт о безогово
рочной капитуляции Гёрма- 
кии.

— Эта весть всех подняла 
на ноги, — вспоминает Ни
колай Петрович. — Прибе
жали кто в чС.м был. Побе
де салютовали из всех ви
дов оружия. Патрёнов не 
жалели, потому что в мир
ную жизнь их ниКтё с со
бой брать йе собирался...

Но н е ' в эту памятную 
ночь окончилась для офи
цера Округйна Великая 
Отечественная война. Вско
ре дивизию перебросили на 
Восток, где она вместе с 
другими частями повела

успешные операций против 
японской Квантунской ар
мии. Лишь после выхода 
Японии из войны закончил
ся ратный путь офицера 
Округйна, будущёго началь
ника райзо Бакчарского 
района, а позднее главного 
агронома Томской области.

К боевылг наградам вете
рана в мирные дни приба
вились медаль «За трудовое 
отличие» и орден «Знак По
чёта». 23 октября 1983 года 
Николаю Петровичу была 
вручена еще одна награда— 
медаль «В честь 1500-летия 
Киева» за участие в осво
бождении этого города.

Наезжавший Из Краснояр
ска внук Николая Петрови
ча Костя любил перебирать 
дедовы награды. Притягива
ла их яркая раскраска. Ны
не Костя служит в Совет
ской ' Армии, продолжая 
славу окр^тинского рода в 
мирное время. К Дню Со
ветской Армий И. Военно- 
Морского Флота он прислал 
деду поздравительную от
крытку с четзёростйпТИем. 
Читается оно lieMHoro не 
так, как у известного поэта, 
по глубоко искренне; «...И 
молодость твоя уже во мне». 
Офицерами запаса стали 
сьш й другой внук Сергей.

Да, молодость Николая 
Петровича уже во внуках и 
правнуках. Но ! он полон 
жизненного оптимйзма, его 
огромный жизненный опыт 
ц глубокие знания служат 
делу созидания. Делу, во 
и.мя которого в годину ис
пытаний пришлось быть 
солдатом, не посрамив этого 
звания.

в. ДРОЗДОВ.
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Из глубины 
веков

Интересные материалы 
принес летний уполевой 
сезон минувшего года ар
хеологам областного
краеведческого музея.
Две полевые партии, ру
ководимые Ф. Меием и 
Л. Приль, вели раскопки 
на территории Каргасок- 
ского и Парабельскою 
районов.

На участке древнего 
поселения Кондрашки- 
KO-I в Каргасокском рай
оне были обнаружены 
следы наземного жили
ща (остатки керамики с 
орнаментом, характерны.м 
для неолита, а также 
следы охры — она счита
лась тогда священной 
краской), В поселении Ка
расий Бор в Парабель- 
ском районе исследовано 
зкилище эпохи бронзы. 
Здесь тоже обнаружены 
керамика, следы охры, а 
также пред.лзеты литейно
го производства — тигель 
для плавления метал.па, 
так называемая литейная 
шишка и другие вёши.

Находки. относящиеся 
к III—II тысячелетиям до 
нашей эры, изучаются.

Ф. ОСИПОВ.

Остановись,
мгновенье!

в  Доме творческих ор- 
ганизаггий открылась вы
ставка фотографий М. И. 
Шарапова.

Представленные здесь 
работы раскрывают кра
соту родного края, рас
сказывают о его людях. 
Выполнены они с про
фессиональным мастерст- 
Бо.м и любовью. Автор 
умеет найти выразитель- 
ггый ракурс, увидеть в 
обычном неожиданное. 
Его привлекают и буй
ные, жизнерадостные
краски, и приглушенные, 
лаконичные, но не ме
нее выразительные тона. 
От многих фотографий 
просто нельзя оторвать 
взгляд. Хороши пейзажи. 
А  портреты привлекают 
проникновением в суть 
человеческих характеров.

М. И. Шарапов — член 
фотоклуба «Юпитер»,
участник многих фото
конкурсов, в том числе и 
всесоюзных, где его рабо
ты не раз отмечались в 
числе лучших.

Н. ПЕТРОВА.

Кто лучший 
почтальон!

Состоялся областной 
конкурс профессиональ
ного мастерства почталь
онов, в котором приняли 
участие 22 лучших ра
ботника этой профессии. 
Победителем стала поч
тальон 35-го отделения 
связи Томского городско
го узла связи Г. Нохрина. 
Среди сельских почталь
онов первенствовала
В. Лиджигоряева из поч
тового отделения пос. 
Светлого Томского рай
она. Они награждены по
четными грамотами об
ластного управления свя
зи и ценными подарками. 
Отмечена работа поч
тальонов Г. Егарминой 
(Колпашево), Н. Сергее
вой (пос. Рассвет Томско
го района), Г. Заварухи- 
нол (Асиновский РУС) и 
М. Дг.мм (Александров
ский РУС).

Т. БРАНИЦКАЯ,

В иЗjЦaтeльcтвe 
университета

Широкому ■ кругу лю
бителей русской народной 
речи адресован «Средне
обской словарь», вышед
ший в издательстве ТГУ.

Словарь описывает рус
ские старожильческие го
воры Среднего Приобья. 
Данные о лексике этих 
говоров по крупицам со
бирали в диалектологи
ческих экспедициях
1974—1981 годов сотруд
ники кафедры русского 
языка университета и 
студенты - филологи.

Н. ЕГОРОВА.

|невник
НА ДВУХ

Ф О Р Т Е П Ь Я Н О
Примечательным событи

ем в творческой жизни му
зыкального училища стал 
концерт преподавателей 
фортепьянного отделения 
В. Б. Семичова и Л. М. 
Шильмана. Прозвучали «Ис
панская рапсодия» ■ Ф. Ли
ста, «Вариации на тему Ко- 
рс.”ли» и «Рапсодия на тему 
Паганини» С. Рахманинова, 
исполненные на двух роя
лях.

Обращение к этим творе
ниям двух корифеев фор
тепьянной музыки не слу
чайно.-Все три произведе
ния предстарляют собой 
пример свободных вариаций 
на различные темы. В осно
ве «Испанской рапсодии» 
лежат народные темы фо- 
лии (старинного португало
испанского танца) и арагон

ской хоты. Мотивы испан
ской фолии использованы и • 
Рахманиновым в «Вариаци
ях на те.му Корелли». Но ес
ли у Листа на первый план 
выдвигается виртуозное на
чало, то для Рахманинова 
основное значение приобре
тает образная трансформа
ция тем. «Рапсодия на тему 
Паганини» связана с леген
дами о гениальном итальян- 
С1ШМ скрипаче, в ее основу 
полоясен традиционный кон
фликт добра и зла. Эти две 

., противоположные образные 
линии ёсплощены в теме 
24-го Каприса Паганини и 
.мрачной, скорбной теме 
средневекового хорала «Ди- 
ес ире».

Исполнителям удалось 
глубоко проникнуть в твор
ческий замысел композито

ра, передать сложный, про
тиворечивый, подчас драма
тический характер произ
ведений. В трактовке В. Се
мичова, в частности, при
влекают масштабность игры, 
чувство единства формы, 
яркая концертная манера 
исполнения. Сильной сторо-

Звучит.
Н Е М Е Ц К А Я

м у з ы к а
в  клубе камерной музыки 

состоялся второй вечер, по
священный музыке Герма
нии и Австрии. Прозвучали 
произведения, которые чрез
вычайно редко можно ус
лышать в живом исполне
нии. TaicoB, например, дуэт 
для альта и виолончели 
,71. Бетховена (П. Шатный, 
В. Максимов) или «Тема с 
вариациями» В. А. Моцарта 
для фортепьяно (Н. Петро
ва). На хорошем профессио-

нои творческого содружества 
В. Семичова и Л. Шильмана 
является спаянность и един
ство ансамбля.

Концерт тепло был встре
чен слушателями.

М. ЗАЙЦЕВА,
О. ВОЛКОВА, 

учащиеся IV курса ТМУ.

нальном уровне были ис
полнены и более известные 
произведения немецких и 
австрийских .мастеров — 
Четвертая скрипичная сона
та Г. Генделя (Е. Паначева,
О. Шиллер). Скрипичное
рондо В. А. Моцарта (Л. Тей- 
фикова, Н. Гусева), Первая 
альтовая соната И. Брамса 
(П. Шатный, Н. Гусева).
Заключило вечер замеча ■ 
тельное, глубокое по содер - 
жанию «Адажио» д.чя ви - 
олончели и фортепьяно
И. С. Баха (В. Максимов, 
Н. Гусева).

На двух камерных вече
рах удалось представить до
вольно широкую панораму 
немецкой и австрийсьсой ка
мерной музыки — от Баха 
до Брамса.

С. ШИФРИС.

о т о Ы

F» О  
С Л  У Ж  И Т
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Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж
Эти соревнования стали 

уже традиционными. В зим
ней спартакиаде призывной 
молодежи по мног'оборью 
ГТО принимают участие 
юноши, которым совсем ско
ро предстоит на деле дока
зать верность Родине на 
службе в рядах Советской 
Армии. Закалка, настойчи
вость, сила — качества, не- 
обходи.мые воину. Все это 
предстояло продемонстриро
вать участникам соревнова
ний.

...Торжественный парад у 
священного места — Мемо
риала боевой и трудовой 
с.павы томичей в годы Ве
ликой Отечественной войны. 
Молодых приветствуют ве
тераны, давая отеческий на
каз: быть достойными па
мяти тех, кто йе вернулся с 
полей сражений. К под-

Ш

ножию монумента ложатся 
цветы...

Многоборье ГТО — состя
зания, победить в которых 
могут лишь разносторонне 
развитые спортсмены, оди
наково уверенно чувствую
щие себя на лыжне, в 
Стрелкове,м тире и на гим
настических снарядах. А 
соперники сильны: доста
точно сказать, что по ито
гам первенства нормативы 
кандидатов в мастера спор
та и первого разряда выпо.-Г- 
нили восемнадцать юношей 
И все же лучше других 
проявили себя Виктор Анд
реев (Томский район), Игорь 
Бекетов (Чаинский район) и 
Олег Михаленко (Асино).

Особенно успешно справи
лись участники со сложным 
видом программы — пуле
вой стрельбой. Судите сами:

1ШШ1

сразу четыре спортсмена в 
упражнении, из малокали
берной винтовки показали 
одинаковый результат — 49 
очков из 50 возможных.

•Интерес вызвали и сорев
нования по подтягиванию 
на перекладине. Лучшим 
признан Сергей Вересов из 
Консевникова, сумевший вы
полнить упражнение 32 ра
за.

.*58?
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в  командном зачете места 
распределились так: на пер
вом — призывники То.мско- 
го района, на втором и тре
тьем — спортсмены Асина 
и Молчанова. Отметим, что 
успех этих коллективов не 
случаен. В районах активно 
ведется работа по подготов
ке юношей к ■ службе в 
рядах Вооруженных Сил, 
воспитанию сильных много
борцев.

Не обошлось, к сожале
нию, и без пресловутой лож
ки дегтя. Четырнадцать 
команд оспаривали звание 
победителей спартакиады. И 
лишь два района — Колпа- 
шевский й Верхнекетский— 
отказались от борьбы, не 
выставив своих представи
телей. Факт, который заслу- 
я̂ сивает того, чтобы внима
тельному анализу была под
вергнута вся военно-пат
риотическая подготовка, ко
торая здесь ведется. И са
мой строгой оценке.

Впереди у призывников — 
летние старты. Во многих 
районах будут созданы во
енно-спортивные лагеря, в 
которых будущие воины 
смогут совершенствовать 
свое мастерство.

М. СЛАВИН.
НА СНИМКАХ: торжест

венный парад участников; 
«Внимание, дается старт!».

Фото А. Петрова.

«ЛЫЖНЯ ПОЛИПРОПИЛЕНА»
Уже шестой год подряд 

коллектив создателей Том
ского нефтехимического
комбината занима,ет достой
ное место в ряду самых 
«спортивных» предприятий 
области. «Лыжня полипро
пилена» является популяр
ным массовым спортивны.ч 
соревнованием. Только в 
прошлом году на старт вы
шли свыше 14 тысяч чело
век. В ходе этих состязаний 
выполнили нормативы спор
тивных разрядов 377 чело
век, а нормы комплекса 
ГТО—более четырех тысяч 
участников. Финальные со
ревнования нынешнего лы
жного сезона состоялись на 
базе спортивного клуба «Ян
тарь».
. Шестая «Лыжня полипро
пилена» стала большим 
спортивным праздником.

Парад спортсменов открыл 
главный судья соревнования 
— арбитр всесоюзной кате
гории А. А. Шибаков. С 
приветственным словом к 
•лыжникам обратился на
чальник управления «Хим- 
строй»'П. Г. Пронягин. По
бедитель прошлогоднего фи
нала Юрий Шоргин из уп
равления энергоснабжения 
«Химстроя» поднимает флаг 
состязаний.

Внимание зрителей при
влекла популярная эстафета 
руководящих работников. В 
упорной борьбе честь своих 
подразделений отстаивают и 
убеленные сединами руко
водители управлений, и 
полные решимости победить 
партийные, комсомольские 
вожаки, профсоюзные лиде
ры, спортивные организато
ры. Секундомеры отсчиты

вают время. И вот . эстафета 
завершена. Судьи поздрав
ляют победителей и вручают 
под веселый смех болельщи
ков призы. Эти хоккейные 
клюшки, боксерские перчат
ки, туристские котелки за
воевали команды МСУ-46 
треста «Проммеханомон- 
таж», ЖБИ «Каштак».

, Не менее захватывающим 
зрелищем были лыжные 
гонки ветеранов на дистан
ции 3 километра. Победите
лями стали В. Косарев, 
Л. Вилков, В. Шинкевич.

Мужчины и юниоры уча
ствовали в гонках на 5 ки
лометров. У  мужчин лучши
ми гонщиками стали Г. Язе- 
нок, П. Кузнецов, С. Сидо
ров. У  юниоров сильнейши
ми оказались А. Барков- 
ский и Н. Гвоздарев.

На этой иге дистанции 
среди женщин первыми 
•пришли к финишу Л. Руда
кова, Г. Потапова, Г. Егоро
ва.

На второй день соревнова
ний спор за награды про
должился в эстафетных 
гонках.

— Соревнования, конечно, 
удались, — делится своими 
впечатлениями бригадир 
Комсомольске - молодежно
го СМУ-11 управления 
«Химстрой» Василий Брес- 
ский. — Мы с женой и до
черью за эти два . дня от
лично отдохнули.

Таково мнение всех уча
стников традиционных стар
тов «Лыжня полипропиле
на». И это правильно. Важ
ны ведь не только спортив
ные результаты. Основная 
цель этих соревнований ■— 
активный отдых и укрепле
ние здоровья создателей 
ТНХК.

В. ГРИНЬ, 
с. ХАБИБУЛИН.

ПОГОДА
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснения
ми, П.О южным районам сла
бый снег, ветер северо - вос
точный, 7 — 12 метров в се
кунду, температура 0 — 5 гра
дусов мороза.

В Томске — слабый снег, тем
пература 0 — 2 градуса мороза.

30 — 31 марта облачная пого
да с прояснениями, времена
ми слабые осадки, ветер севе
ро-западный. 7— 12 метров 8 
секунду, температура ночью 
10 — 15, по северным районам 
19 — 24, днем о — 5 градусов
мороза.

ЧЕТВЕРГ, 29 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА  

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. «Умелые 

руки». 9.25. Концерт. 10.10. 
'Мультфильм. 10.30. «Долгая 
дорога в дюнах>. 6-я серия. 
11.40. * Новости. 11.45. Встреча 
иткольннков с академиком АН 
СССР Д. С. Лихачевым.

С 12.30г до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. ■ Доку

ментальные фильмы социали
стических стран. 15.10. «Мо
лодые хозяева земли». 16.10. 
Мультфильм. 16.30. «Шахмат
ная школа». 17.00. «Ленинский 
университет миллионов».
«Духовный мир человека». 
17.30. «В каждом рисунке — 
солнце». 17.45. «Народные ме
лодии». 18.00. Международная 
встреча по футболу. Сборная 
ФРГ — сборная СССР. В пе
рерыве — «Сегодня в мире». 
19.4о. «Долгая дорога в дю
нах». 7-я серия. 21,00. «Вре
мя». 21.35. Н. В. Гоголь. «Ста
росветские помещики». Читает 
народный артист СССР И. Иль
инский. 22.20. «Мы любим му
зыку». Киноочерк. 22.45. «Се
годня в мире».'

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

14.10. «Фильм — детя.м». «За
вещание старого мастера». 3-я 
серия. 15.15. Чемпионат СССР 
по гандболу. Мужчины. СКА 
(Минск) — ЦСКА. 15.45. Ново
сти.

ТОМСК
17.00. Программа научно-по

пулярных фильмов.
МОСКВА

18.00. Новости.
ТОМСК

18.15. Студия «Юность». «До
роги. которые мы выбираем». 
Асиновскоз СПТУ. 18.40. «Ри
сунки Достоевского». Научно- 
популярный фильм. 19.00. 
«День области». 19.15. «Разре
шите побеспокоить...» Телеви
зионный сатирический жур

нал. 19.35. «Философия и по
литика». Научно - популярный 
фильм.

МОСКВА
«Спокойной20.00.

лыши!»
ночи, ма-

том ск
«Культура
фантазия».

и жизнь». 
«Коммсн-

20.15.
«Лесная
тарий .к смотру». «Маршрута 
мн агитбригады ».

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Рим

ские расс1сазы». Художествен
ный фильм. (Италия, 1955 г). 
23.10. Международные соревно
вания по лыжному спорту. 
15 к.м. Мужчины.

Редактор'
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

р е к л а 1 У 1 а 1
ш ш

а н о н с

ТЕАТР ДРДЛП»!
29 марта. «Перстенек» — 10. 

«Миссис Пайпер ведет след
ствие» —  19-30.

29 марта. «Пираты XX века» 
-17. «Тревожное воскресенье» 
- 19.

29 марта. Государственный 
камерный оркестр «ВИРТУОЗЫ  
МОСКВЫ» — 19-30.

30, 31 марта состоятся до
полнительные концерты Го
сударственного камерного 
оркестра «ВИРТУОЗЫ МО
СКВЫ». Художественный ру
ководитель — заслуженный 
артист РСФСР В. Спиваков.

Начало — в 17 часов.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДРЮА»

29 марта. «Ва-банк» — 8-50,
12- 20, 14-30, 16-40. 18-50. 21.
«Тайка корабельных часов» —
10- 40.

имени М. ГОРЬКОГО
29 марта. «Умеющий мол

чать» (две серии) — 8-30, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21. «Умеющий 
молчать» (две серии) — 8-50,
11- 20, 13-50, 16-20, 18-50. 21-20. 
Зал ь'инохроники. Мультсбор- 
ник № 119 — 9. 10-15, 11-30,
12- 45, 14, 15-15. «Любовь Ор
лова» — 21.

«ОКТЯБРЬ»
29 марта. «Френсис» (две се

рии)—8-30. 11. 13-30, 16. 18-30, 
21. «Легенда о дикой природе»
— 8-40, 12-10. 14. 16. 17-40.
19-20. 21. «Сказка странствий»
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
29 марта. «По дороге житни»

— . 9. 10-40. 12-20. 16. 17-40,
19-20, 21. Мультсборник «Ну, 
погоди!» — 14 . «Твоя любовь» 
(две серии) — 9. 11-30, 14,
16- 30, 19. '21-20.

«СИБИРЯК»
29 марта. Мультсборник 

№ 149 — 9-20. «Укрощение
строптивого» — 11. 12-40. 14-20,
17- 40, 19-20. 21. «Витя Глуша
ков — друг апачей» — 16.

«ПИОНЕР»
29 марта. «Воробей на льду»

— 9. «Новые приключения
неуловимых» — 10-40, 12-20,
14. 15-40. 17-20. «Баллада о
доблестном рыцаре Айвенго»
— 19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ •
29 марта. «Три гильзы от 

английского карабина» — 17, 
19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

29 марта. «Желтая роза» — 
17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«с и б к а б Ел ь »

29 марта. «Братья-враги» 
(дне серии) — 17-20,- 20> дом КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-11

20 марта. «Спящие- собаки»
— 17-30, 19-30, 21-20.

Научно - исс.ледозатель- 
ский институт прикладной 
математики и механики 
при Томском госуниверси- 
тете ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС, на замещение ва
кантных должностей заве
дующего отделом по специ
альности механика жидко
стей, газа I I  плазмы и за
ведующих лабораториями 
по специальностям: меха
ника жидкостей, газа и 
плазмы (две лаборатории), 
вычислительная математика 
(доктора, кандидаты наук).

Срок конкурса—один ме
сяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск, пр. Лени
на, 36, НИИ ПММ, уче1}рму 
секретарю.

Сибирский филиал Всесо
юзного кардиологического 
научного центра АМН 
СССР ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение ва
кантных должностей млад
ших научных сотрудников 
в лаборатории: электрофи-
зиологических методов ис
следования, клинической и 
экспериментальной физио
логии и автоматизации на
учных исследований.

Заявление на имя дирек
тора (с приложением соот
ветствующих ' документов) 
принимается в течение ме
сяца со дня опубликования 
объявления по адресу: 
г. Томск-50, ул. Шевченко, 24.

Сибирский филиал Всесо
юзного онкологического на
учного центра АМН СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
зав1сщение вакантных дол
жностей: старшего научно
го сотрудника (1 чел.) ла
боратории с]зармакологии 
(кандидата медицинских 
Hayit); младшего научного 
сотрудника (1 чел.) в рент- 
гено - радиоизотопное отде
ление; младшего научного 
сотрудника (1 чел.) в лабо
раторию химиотерапии.

Срок подачи документов 
— один месяц со дня опуб
ликования объяв-пения в га
зете.

Заявления принимаются 
по адресу: г. Томск, пер. 
Кооперативный, 5.

Томскому торговому проф
техучилищу срочно тре
буется на работу секретарь- 
машинистк'Д.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Октябрьская, 
41, к директору. Тел. 2-27-31.

ТОМСКАЯ ТЕЛЕГРАФНО-ТЕЛЕФОННАЯ* СТАНЦИЯ 
МИНИСТЕРСТВА СВЯЗИ РСФСР

П Р А В И Л А
ПОЛЬЗОВАНИЯ АВТОМАТИЧЕСКОЙ 
МЕЖДУГОРОДНОЙ ТЕЛЕФОННОЙ 

СВЯЗЬЮ »
в городе Томске принята в эксплуатацию автомати

ческая междугородная телефонная станция (АМТС), ко
торая позволяет круглосуточно без предварительного за
каза и помощи телефонистки, самостоятельно устано
вить междугородное телефонное соединение с городами: 
Москва, Барнаул, Новосибирск, Иркутск, Красноярск, 
Кемерово, Омск, Асино.

Для .установления автоматической связи наоерйте 
цифру «8», услышав непрерывный сигнал, наберите:
— код вызываемого города;
— номер вызываемого абонента, но перед номером вы
зываемого абонента необход.имо набрать такое количе
ство цифр к2», чтобы общее число знаков равнялось се
ми.

Например, если номер абонента в Кемерове пятизнач
ный, набираем «22», если номер шестизначный, набира
ем «2».

При семизначном номере выравнивающие цифры не 
набираются, — «22» и номер телефона, с которого ве
дется разговор.

Общее число цифр должно быть равно 18, а для Аси
на — 16.

Чтобы не забыть последовательности набора, рекомен
дуем записать все цифры.

Набирать следует, не задерживая обратный ход дис-, 
ка номеронабирателя.

Цифры кода и номера должны набираться с паузами 
не более 5 секунд.

При правильном наборе через 20—40 секунд произой
дет соединение, и, если абонент свободен, вы услышите 
длинные гудки.

Б случае появления сигнала занятости повторите на
бор через одну-две минуты.

ГОРОДА, С КОТОРЫМИ ИМЕЕТСЯ 
АВТОМАТИЧЕСКАЯ МЕЖДУГОРОДНАЯ 

ТЕЛЕФОННАЯ СВЯЗЬ, И ПРИМЕРЫ НАБОРА

Города Код города Пример набора

1. Москва

2. Барнаул

3. Иркутск

4. Кемерово

5. Красноярск 

й Омск

7. Новосибирск

8. Асино

095 8 ПЛЮС 095 плюс № тел. в Моск
ве плюс 22 ПЛЮС № тел. в Том
ске

385 8 ПЛЮС 385 плюс 22 плюс № тел. 
в Барнауле плюс 22 плюс № тел. 
в Томске

395 8 плюс 395 плюс 22 плюс № тел. 
в Иркутске плюс 22 плюс № тел. 
в Томске

384 8 плюс 384 плюс 22 плюс № тел. 
Б Кемерове плюс 22 плюс № тел. 
в Томске

384. 8 плюс 384 плюс 2 плюс № тел. в 
Кемерове плюс 22 плюс № тел; в 
Томске

391 8 плюс 391 плюс 2 плюс № тел. в 
Красноярске плюс 22 плюс № тел. 
в Томске

381 8 плюс 381 плюс 2 плюс № тел. в 
Омске плюс 22 плюс № тел. в 
Томске

383 8 плюс 383 плюс 2 плюс № тел. в 
Новосибирске плюс 22 плюс 
№ тел. в Томске

241 8 плюс 241 плюс № тел. в Асине 
плюс 22 плюс № тел. в Томске

Оплата производится по фактической продолжитель
ности разговора в соответствии с действующими тари- 
фа.ми.

В настоящее время услугами АМТС могут пользо
ваться абоненты АТС-1, АТС-2, АТС-3, АТС-4, АТС-5, 
(абоненты, у которых телефоны начинаются на цифру 
«1», «2», «3», «4», «5»),

Телефоны для справок: 3-02-30; 3-02-52.
По вопросам расчета за услуги АМТС обращайтесь 

по телефону: тел. 3-13-52.
УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ! ЭКОНОМЬТЕ ВРЕМЯ, 

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ АВТОМАТИЧЕСКОЙ 
МЕЖДУ10РОДНОЙ ТЕЛЕФОННОЙ СВЯЗЬЮ!

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ!
В связи с вводом в эксплуатацию АМТС просим вас 

сообщить письменно номера всех установленных теле
фонов, полное наименование организации, адрес и бан
ковские реквизиты.

Взимание платы за междугородные телефонные раз
говоры, с телефонов, числящихся за вашим предприяти
ем, будет производиться с вашего счета в бесспорном, 
порядке.

Срганизациям, которые не имеют своего расчетного' 
счета в Госбанке, нужно открыть его или. сообщить, ка
кой вышестоящей организации они подчиняются.

Наш адрес: г. Томск-50, ГСП-18, пр. Фрун.эе, 83, теле
графно-телефонная станция.

Томское городское профессионально-техническое учи
лище № 6 (связи) объявляет прием учащихся ка 1984— 
85 учебный год на базе 8 классов по специальностям: 
оператор почтовой связи, телеграфист, телефонист, элек
тромонтер линейных сооружений и абонентских уст
ройств и СТС. Срок обучения — 3 года. Учащиеся на
ходятся на государственном обеспечении.

На базе 10 классов — по специальностям: оператор
почтовой связи, телеграфист, телефонист. Срок обуче
ния — 10 месяцев.

Выплачивается стипендия. Сбучающимся на «хоро
шо» и «отлично» выплачивается повышенная стипендия.

Время обучения в училище засчитывается в общий 
стаж.

По окончании училища работа предоставляется на 
предприятиях города Томска и Томской области, а за
кончившим на- «отлично» предоставляется право поступ
ления в вуз.

Адрес училища: 634001, Томск, пр. .Ленина, 181, 
ГСПТУ-6 (связи). Телефон для справок 2-22-78.

■ректорат, партком, проф
ком, коллектив химико-тех
нологического факультета, 
сотрудники кафедры хими
ческой технологии топлива 
политехнического института 
выражают глубокое собо
лезнование Г. Б. Немнров- 
ской по поводу смерти ма
тери

НЕМИРОВСКОй 
Ревекки Абрамовны.

Бюро судмедэкспертизы 
Томского облвдравотдела с 
прискорбием сообщает о
скоропостижной смерти
суд.чедэксперта

СУЗДАЛЬСКОГО  
Олега Викторовича

и выражает искреннее 'со
болезнование родны.м и
близким покойного.

Кол.чектив «Облсельхозтех- 
иики» выражает глубокое 
соболезнование Н. Я. Треть
якову по поводу смерти от
ца

ТРЕТЬЯКОВА  
Якова Васильевича.

Жена, родные и доузья с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти

ГЛУШ АКОВА  
Николаи Филипповича.

Вынос тела — 29 марта, 
в 16 часов, из квартиры по
койного.

Адрес редакции; 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25. отв. секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20. отдела
партийной жизни — 3-40-51, отдела промышленности — 3-46-76, 3-40-58. отдела нефтегеологии и строительства — 3-41-53. 3-41-83, отдела сельского хозяйства — 3-43-75. 3-43-60. отдела
науки иучебных заведений — 3-43-63, отдела информации, культуры и спорта — 3-43-32, 3-06-31. 3 31-22, отдела советского строительства и быта— 3-31-61. отдела писем — 3-41-G5. 3-06-87, 3-08-31,
собственных корреспондентов; в Стрежевом — 9-23-33. в Колпашеве — 36-55, общественной приемной — 3-42-07, отдела объявлений — 3-06-62. дежурного — 3-41-59, областной

-журналистской организации — 3-40-91, приемной издательства— 3-15-25, бухгалтерии — 3-10-17.
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